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Под знаменем 
Ленина-СтаЛина 
к новым Победам! 

Фракция кПрФ в Московской 
областной ДуМе не ПоДДержала 

Проект бюДжета Московской 
области на 2024 гоД 

21 ноября Прошла общероссий-
ская учеба кПрФ на теМу 
«В.И. ЛенИн И И.В. СтаЛИн 
В СоВременной Идейной борьбе». 
в хоДе ПровеДения МероПриятия 
ПереД его участникаМи выстуПил 
ПредСедатеЛь ЦК КПрФ, ЛИдер 
народно-ПатрИотИчеСКИх СИЛ 
роССИИ Г.а. ЗюГаноВ:

16 ноября состоялось очередное за-
седание фракции КПРФ в Московской 
областной Думе. В нем приняли участие: 
заместитель Председателя Московской 
областной Думы, руководитель фракции 
КПРФ Александр Наумов, заместитель 
Председателя Московской областной Ду-
мы Константин Черемисов, Председатель 
Комитета по местному самоуправлению 
Владимир Барсуков, депутаты: Олег Еме-
льянов, Татьяна Никитас, Татьяна Ордын-
ская, Марк Черемисов. 

заседание открыл заместитель пред-
седателя мособлдумы - руководитель 
фракции кпрФ александр наумов.

депутаты обсудили вопросы повест-
ки 67 заседания областного парламен-
та. Фракция прияла решение поддержать 
принятие 12 проектов законов москов-
ской области, в том числе проект закона 
московской области «О бюджете террито-
риального фонда обязательного медицин-
ского страхования московской области 
на 2024 год и на плановый период 2025 
и 2026 годов».

центральным вопросом стало обсуж-
дение проекта закона московской обла-
сти «О бюджете московской области на 
2024 год и на плановый период 2025 
и 2026 годов». руководитель фракции 
кпрФ александр наумов проинформиро-
вал товарищей о своем участии в публич-
ных слушаниях по проекту бюджета мо-
сковской области, которые состоялись 14 
ноября. на слушаниях он задал вопросы 
о причинах сокращения расходных статей 

бюджета по ряду государственных про-
грамм. александр наумов отметил:

- проект бюджета на 2024 год и пла-
новый период 2025 и 2026 годов преду-
сматривает увеличение расходов на здра-
воохранение, образование и социальную 
сферу. при этом по госпрограмме «Обра-
зование подмосковья» увеличение рас-
ходов составляет всего 3,27%, что ниже 
заявленных министерством финансов 
рФ темпов роста инфляции в 2023 году   
7,5%. в реальном выражении мы видим 
снижение расходов на образование, от-
сутствие возможностей для развития этой 
важнейшей для нашего общества сферы.

по ряду важнейших государствен-
ных программ московской области про-
ект бюджета предлагает сокращение рас-
ходов: по программе «жилище» почти на 
50%, по программе «переселение граж-
дан из аварийного жилищного фонда в 
московской области» сокращение бо-
лее 33%; на 13,53% сокращаются расхо-
ды по государственной программе «раз-
витие и функционирование дорожно-
транспортного комплекса»; в последние 
годы определенных успехов достигло 
сельское хозяйство подмосковья и его 
необходимо поддержать, но и по госпро-
грамме «сельское хозяйство подмоско-
вья» мы видим снижение расходов на 
28,57%; расходы на реализацию государ-
ственной программы московской обла-
сти «Экология и окружающая сре-
да подмосковья» также сокраща-
ются почти на 30,77%. 

ПодмоСковью - 
бюджет развития,  

а не заСтоя! 
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ВЛадИмИр КашИн: 
Мы ДелаеМ все Для 
ПоДДержки Малых 
хозяйств на селе

Заместитель 
Председателя ЦК КПрФ, 

Председатель Комитета 
Государственной 

думы По аГрарным 
воПросам аКадемиК 
ран в.и. Кашин высту-

Пил на ПарламентсКих 
слушаниях 

в Государственной 
думе с доКладом 

на тему «раЗвитие ма-
лоГо и среднеГо 

ПредПринимательства 
в российсКой Федера-
Ции: Задачи, ПерсПеК-

тивы, ЗаКонодательное 
обесПечение»

в «лихие 1990-е» на плечи со-
всем еще, как говорится, не окреп-
шего малого бизнеса легли большие 
трудности, и челночники, и те, кто ра-
ботал в ларьках, на малых произ-
водствах, тогда сумели сделать мно-
гое, чтобы и себя прокормить, но и 
дать возможность россии оправить-
ся от шока государственного пере-
ворота и заново помочь выстро-
ить экономическую систему. малый 
бизнес играет важную роль в эконо-
мике страны, благодаря ему созда-
ются новые рабочие места, увели-
чиваются налоговые поступления, а 
главное, малый бизнес способствует 
развитию инноваций и технологий, 
потому что практически любая инно-
вация в области технологий начина-
ет жизненный путь с первого шага - 
стартапа или проекта.

сегодня время суровое, оно тре-
бует нашего единения. в это грозо-
вое время нужно еще раз обратить-
ся к представителям малого биз-
неса, с тем чтобы в период, когда 
россия ведет тяжелые бои с фашиз-
мом за свою идентичность, мы все 
встали в один ряд и сплотились, как 
когда-то наши отцы и деды. наде-
юсь, что так и будет.

уважаемые товарищи, я хочу 
подтвердить то, что действительно 
субъекты малого и среднего пред-
принимательства (мсп) дают на-
шему бюджету 4,7 трлн рублей в 
виде налоговых отчислений, и мы 
видим, что валовая добавленная 
стоимость, созданная субъектами 
мсп, из года в год растет и соста-
вила 24,6 млрд руб. в 2021 году.

теперь, что касается занято-
сти, о которой сегодня много гово-
рят. посмотрите: 30,5 миллиона че-
ловек, или 40% занятых в экономи-
ке рФ и более 60% всех занятых 
в мсп, - это именно малый биз-
нес. конечно, тут не учтены еще 16 
миллионов личных подсобных хо-
зяйств, которые тоже вносят свой 
неоценимый вклад в обеспечение 
продовольственной безопасности 
страны.

все это вместе свидетельству-
ет об огромной работе, о большом 
вкладе малого предприниматель-
ства в развитие и становление на-
шей державы. но вместе с тем ис-
тина познается в сравнении. мож-
но посмотреть, какую долю в ввп 
страны дает малый бизнес на при-
мере америки и других стран. мы 
видим, что там участие в ввп мало-
го бизнеса в 3,5 раза больше. в рос-
сии, к сожалению, эта доля с 2017 го-
да держится на уровне 20-22%.

предлагаю обратить внимание 
на агропромышленный комплекс. 
малый бизнес в россии в одной из 
базовых отраслей в апк - животно-
водстве - в 2022 году произвел мо-
лока в объеме 32 млн тонн. и лишь 
14 млн тонн из этих объемов про-
изведено личными подсобными хо-
зяйствами и колхозами: 11 милли-
онов приходится только на личные 
подсобные хозяйства, а 3 миллиона 

- на колхозно-фермерские хозяй-
ства. Остальной объем - это продук-
ция сельскохозяйственных органи-
заций, включая как крупный, так и 
средний и малый бизнес. так что 
доля мсп здесь вполне приличная.

если посмотреть на растение-
водство и взять самое масштабное 
направление - производство зерно-
бобовых, то мы тоже увидим: 59% 
опять-таки обеспечивает малый и 

средний бизнес. все наши сельско-
хозяйственные кооперативы, кол-
хозы и другие организационные 
формы также входят в определение 
мсп и, как видим, вместе произво-
дят такое количество зерна.

я уже не говорю о картофеле 
или об овощах и о плодах. там ма-
лый бизнес в лице личных подсоб-
ных хозяйств занимает под 90% об-
щего объема производства, а по-
рой и более. вы можете посмотреть 
примеры по производству огурцов 
открытого и закрытого грунта, по 
производству чеснока и цветной 
капусты, где доля мсп достигает 
98-99%.

мы все делаем для того, чтобы 
поддерживать малое предприни-
мательство на селе, наших ферме-
ров. в этом ключе у нас сегодня ра-
ботает пять основных программ, и 
везде деньги, выделенные под раз-
витие, в том числе субъектов мсп, 
«окрашены» (то есть можно просле-
дить за их целевым использовани-
ем. - ред.). и это очень важно, по-
тому что все должно быть прозрач-
но, фермеры должны знать, какие 
льготные кредиты мы предоставля-
ем для развития среднего, малого 
бизнеса и деревни.

ну и конечно, говоря о разви-
тии мсп, нельзя не затронуть темы 
развития сельских территорий. нам 
удалось принять программу ком-
плексного развития, заложив в нее 
формулу, которая раскрывает сель-
ские территории как уникальное 
территориальное образование, где 
воплощаются в жизнь возможно-
сти гармоничного развития наше-
го российского многонациональ-
ного народа. Она включает воз-
можности получить качественное 

образование, здравоохранение, 
достойные условия жизни, а это и 
рост субъектов мсп, рост рабочих 
мест, получение необходимых ка-
дров и, как следствие, обеспече-
ние продовольственной и экономи-
ческой безопасности страны.

но мы видим и проблему с не-
дофинансированием этой госпро-
граммы, и на текущий момент его 
объем составляет 720 млрд ру-
блей. и мы понимаем, к чему это 
может привести. кто пойдет ра-
ботать в разрушенную деревню, 
где нет ни школы, ни детского са-
да, ни дорог, ни заработной платы. 
кто будет там жить? с каким обра-
зованием? с какими надеждами? 
как мы отплатим нашим ветера-
нам, кто всю жизнь отдал сельско-
му хозяйству?

а потом будем кричать, что у нас 
цены растут в рознице... так давай-
те решать этот вопрос комплексно!

мы принимаем соответству-
ющие законы, которые помогают 
развиваться малому бизнесу. толь-
ко по такому направлению, как ак-
вакультура, и по колхозам водных 
биологических ресурсов мы приня-
ли более десятка законов.

какие вызовы стоят перед ма-
лым бизнесом в том числе в апк?

конечно, это постоянный рост 
ключевой ставки центрального бан-
ка и, как следствие, постоянный рост 
стоимости заемного капитала, что 
мешает развиваться не только ма-
лому и среднему бизнесу, но и всем 
людям в нашей стране. Это, конеч-
но, и обесценивание национальной 
валюты, рост инфляции, диспаритет 
цен. в первую очередь эти явления 
не дают нашим предпринимателям 
встать на ноги в полный рост.

конечно, эти проблемы нужно 
решать, как и вопрос спроса на 
отечественную продукцию. сегод-
ня все в один голос говорят о том, 
что нет потребительского спроса. 
но почему-то центральный банк 
считает, что у нас как раз все нао-
борот, надо охладить спрос, повы-
шая ключевую ставку. мы счита-
ем, что это абсолютно неправиль-
ная позиция, потому что, охлаждая 
спрос, мы охлаждаем экономику 
в целом. а нам, наоборот, нужно 
стимулировать внутренний рынок, 
покупателей и производителей, 
чтобы вместе решать эту пробле-
му, особенно в то время, когда мы 
имеем столько международных 
санкций против нашей страны.

и, конечно, налоговая нагрузка 
на малый бизнес также, безуслов-
но, требует снижения. в том числе 
ндс должен быть не больше 10%, 
как и другие отчисления, которые 
платит малый бизнес.

уважаемые товарищи! в целом 
еще и еще раз я хочу сказать, что 
перед нами сегодня большая зада-
ча - выстоять. в такое время нужно 
быть глубоко патриотичными, все 
сделать для того, чтобы нашу с ва-
ми работу в тылу видели и ощущали 
те, кто сегодня сражается на фрон-
те, а также их родители и дети. 

я убежден, что у нас с вами все 
получится, потому что мы сегодня, 
мне думается, ушли от тех либе-
ральных моделей, которые разру-
шали россию. 

Осталось немного поднапрячь-
ся, убрать «пятую колонну» с доро-
ги нашего производства и всего на-
шего народа, и все будет в поряд-
ке. победа будет за нами! п

«Дети - наше будущее». Каждый хоть раз 
в жизни слышал эту фразу. Как не относись 
к подрастающему поколению, с этой фра-
зой сложно поспорить. С этой фразой пере-
кликаются и слова Федора Михайловича До-
стоевского. «Из подростков созидаются по-
коления», - говорил писатель.

Но, кажется, слова классика стали забы-
ваться. Иначе как понять то, что происходит 
сейчас в сфере образования?

В последние годы страну накрыла вол-
на «оптимизаций», «модернизаций» и «по-
вышений эффективности» в разных обла-
стях деятельности - от производств до сфе-
ры услуг. Не стала исключением и сфера 
образования. Учебные заведения постоян-
но подвергаются всяческим изменениям, ре-
формам и реорганизациям. Как нам говорят - 
все для улучшения работы, для повышения 
эффективности. Но так ли все хорошо?

Увы, нет. То, что красиво выглядит на 
бумаге, оборачивается катастрофой в реаль-
ной жизни: заведения, признанные недоста-
точно эффективными, административно при-
соединяются к более «успешным», а потом и 
вовсе закрываются.

За примерами не стоит ходить далеко. 
Не так давно с нами связались жители де-
ревни Райсеменовское и рассказали о про-
блемах, связанных с «реорганизацией» 
школы.

Обратимся к официальным источни-
кам и процитируем Постановление Админи-
страции г. о. Серпухов №433-П от 31.01.2023 
г.: «C 24.05.2023 года Муниципальное об-
щеобразовательное учреждение "Оболен-
ская средняя общеобразовательная школа" 

реорганизовано в форме присоединения к 
нему Муниципального общеобразовательно-
го учреждения "Райсеменовская средняя об-
щеобразовательная школа"».

На деле это обернулось неприятностя-
ми: 10 класс оказался расформирован из-за 
малой численности учащихся, дети вынуж-
дены заниматься не в родной школе, а ез-
дить в Оболенск. На первый взгляд, ничего 
страшного - Оболенск не так далеко, да и ав-
тобус специально выделили. Но, как говорит-
ся, есть нюансы.

Во-первых, маршрут автобуса частич-
но проходит через участок трассы А-108 (т. 
н. «бетонка»), который «славится» постоян-
ными ДТП. 

Во-вторых, школьные автобусы са-
ми по себе находятся далеко не в лучшем 
состоянии.

Ну, и в-третьих, расписание школьно-
го автобуса крайне неудобное. Забира-
ют учеников из Райсеменовского в 6:50, 
а привозят обратно в 17:00. Выходит, что 
дети вынуждены просыпаться раньше 
обычного, а возвращаться домой слиш-
ком поздно, не имея достаточного време-
ни для полноценного выполнения домаш-
него задания, общения с семьей, отды-
ха и свободного времяпровождения.  Им 

приходится выбирать - отдыхать от на-
грузки, жертвуя успеваемостью, или за-
ниматься, забывая про отдых. И это пока 
еще 10 класс, а не выпускной 11-ый, когда 
свободного времени не будет даже у тех, 
кто живет в двух шагах от школы!

В ответ на обращения неравнодушных 
родителей приходят однообразные отпи-
ски, а легенда серпуховских соцсетей Ан-
на Серпуховская поясняет, что это дела-
ется «с целью эффективности механизмов 
управления качеством образовательных 
результатов и эффективности механиз-
мов управления качеством образователь-
ной деятельности». Кто-нибудь, переведи-
те это на русский, пожалуйста! И объясни-
те, что такое «качество образовательных 
результатов».

Напомним, ранее подобная ситуация 
произошла с Васильевской общеобразова-
тельной школой, которую административ-
но присоединили к Пролетарской СОШ с 
перспективой перевода учеников в послед-
нюю. На обращения родителей школьников 
чиновники Министерства образования МО 
шлют отписки, где... рассматривают вопрос 
о переводе учеников в Пролетарскую школу! 
Вдумайтесь: этот вопрос они рассматривают 
в ответ на просьбу оставить детей учиться в 

родной деревне! Возникает ощущение, что 
чиновники действуют по принципу «спроси у 
народа и сделай наоборот».

Также, по словам местных жителей, ру-
ководство школы оказывает давление на 
недовольных родителей - тех, кто собирает 
подписи против закрытия Васильевской шко-
лы, вызывают на личный разговор и угова-
ривают подписать согласие на перевод, угро-
жая в случае отказа тем, что «иначе у вас все 
предметы будет преподавать физрук».

Можно обвинить меня и сельских жите-
лей в паникерстве, но у нас есть наглядный 
пример того, к чему это все приводит. Я го-
ворю про высшие учебные заведения. В по-
следние 10-15 лет в рамках «оптимизации» 
происходило слияние вузов с последующим 
закрытием филиалов, а то и «присоединен-
ных» институтов целиком. Так, были реор-
ганизованы, а впоследствии ликвидированы 
как структурные подразделения, такие вузы, 
как ВЗФЭИ, МГАКХиС, МГТУ «МАМИ». МГУ-
ПИ пока еще держится в составе МТУ МИ-
РЭА, но долго ли продержится?

Сейчас мы видим абсолютно идентич-
ную ситуацию, но уже на уровне школьного и 
дошкольного образования. Первые «ласточ-
ки» уже есть - в один день в рамках «оптими-
зации» закрыли детский садик в бывшем во-
енном городке Съяново-2. На жалобы роди-
телей приходят все те же отписки.

Поневоле задаешься вопросом - а так ли 
беспочвенны подозрения в том, что нас хотят 
лишить всеобщего образования, оставив его 
лишь для «элиты»? К сожалению, поводов 
так думать становится все больше и больше.

евгения мальцева, 
г. Серпухов п

СеЛьСкие шкоЛы в 
ПрицеЛе оПтимизации

Уважаемые товарищи! 
мои друзья!

сегодня мы открываем 
Общероссийскую политиче-
скую учебу по теме «в.и. ле-
нин и и.в. сталин в совре-
менной идейной борьбе». 
в иа тасс мы уже предста-
вили эту тему почти с тре-
мя тысячами абонентов от 
калининграда до дальне-
го востока, и опубликова-
ли специальное обраще-
ние центрального комите-
та «в будущее с лениным!». 
Этот материал вышел в газе-
те «правда» и был разослан 
всем мировым информаци-
онным агентствам. мы уже 

перевели его на основные 
мировые языки.

Газета «советская рос-
сия» также вышла большим 
тиражом. и она не только 
опубликовала обращение 
центрального комитета, но 
и разместила великолепное 
стихотворение, которое, на-
деюсь, уже многие прочита-
ли. мы вместе с нашей ко-
мандой представили этот 
документ в иа тасс, где вы-
ступили руководители нашей 
партии афонин, новиков, 
дробот и исаков. 

что хотелось бы сегод-
ня, в ходе нашего занятия, 
подчеркнуть особо? я хочу 

поприветствовать здесь, в 
подмосковье, 52-й поток 
центра политической уче-
бы, который продолжает 
выполнять решение цен-
трального комитета об обу-
чении новых кадров. но се-
годня вся беда заключается 
в том, что если раньше бы-
ли и комсомол, и пионерия 
в каждой школе и учебном 
заведении, строительные 
отряды и многое другое, 
сегодня этого нет. поэтому 
подготовка новых 
кадров для нас но-
сит принципиаль-
ный характер. 

стр.3
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новости мод аналитика «пп»

в подмосковье

Окончание. Начало на с. 1 

Подмосковью - 
бюджет развития,  а не застоя! 

куда мы движемся?

снижение расходной части 
бюджета коснулось и других го-
сударственных программ.

в целом, общее увеличе-
ние расходной части бюдже-
та составило всего 7,12%, что 
опять же оказывается несколь-
ко ниже темпов роста инфля-
ции. Таким образом, нам пред-
лагают бюджет, который едва 
удовлетворяет текущие потреб-
ности московской области и не 
более того. мы по-прежнему 
не видим бюджета развития, 
направленного на перспекти-
ву, на рост региона.

депутаты-коммунисты при-
няли решение не поддержи-
вать предложенный проект 
бюджета московской области, 
так как в нем отсутствует пер-
спектива развития региона.

руководитель фракции 
кПрФ александр наумов отме-
тил, что комитет мособлдумы 
по вопросам государственной 
власти и региональной безо-
пасности не поддержал проект 
Федерального закона «о вне-
сении изменений в статью 1.1 
Федерального закона «о днях 
воинской славы и памятных 
датах россии», разработанный 
депутатами фракции кПрФ в 
государственной думе. Зако-
нопроект предлагает устано-
вить в российской Федерации 
день памяти детей   жертв во-
енного конфликта в донбассе 
и на освобожденных террито-
риях (27 июля). Фракция кПрФ 
вынесла этот законопроект на 
отдельное голосование и пору-
чила выступить с разъяснени-
ем позиции коммунистов руко-
водителю фракции кПрФ алек-
сандру наумову.

руководитель фракции 
кПрФ александр наумов про-
информировал о мероприяти-
ях Цк и мк кПрФ.

депутаты также рассмотре-
ли вопросы работы в террито-
риальных округах.

депутаты фракции кПрФ 
приняли активное участие в 
пленарном заседании москов-
ской областной думы и голосо-
вали в соответствии с приня-
тыми решениями. По проекту 
бюджета московской области 
на 2024 и плановый период 
2025 и 2026 годов депутаты-
коммунисты проголосовали 
против предложенного проекта 
бюджета, как не соответствую-
щего потребностям развития 
области.

По вопросу о согласова-
нии проекта Федерального за-
кона «о внесении изменений 
в статью 1.1 Федерального за-
кона «о днях воинской славы 

и памятных датах россии» вы-
ступил руководитель фракции 
КПРФ Александр Наумов:
- Уважаемый Игорь Юрьевич! 

Уважаемые коллеги!
страны наТо во главе 

с сШа силами фашистско-
бандеровского режима, за-
хватившего власть на Украи-
не, развязали против россии 
и исторической части россии 
- новороссии военную агрес-
сию. на донбассе и других 
территориях нашей страны 
фашистские упыри прово-
дят политику геноцида против 
нашего народа. от постоян-
ных массированных обстре-
лов снарядами, ракетами и 
бомбами городов и сел гиб-
нут мирные жители, в том чис-
ле - дети. нацисты не гнушают-
ся забрасывать населенные 
пункты противопехотными ми-
нами, расстреливают мирных 
граждан. в нашей стране де-
ти являются, согласно консти-
туции российской Федерации, 
приоритетом государственной 
политики.

в период с 2014 года по 1 
сентября 2023 года в донец-
кой народной республике по-
гибли 232 ребенка, ранено 
523 ребенка. в Луганской на-
родной республике погибли 
64 ребенка, ранено 187 де-
тей. гибнут и получают увечья 
дети в Запорожской и Херсон-
ской областях. от преступных 
действий киевского режима 
пострадали дети в белгород-
ской, брянской, воронежской 
и курской областях.

конечно, федеральное 
правительство, правительство 
днр много делают для спасе-
ния детей. Тысячи детей эва-
куированы из опасных мест, 
но местонахождение многих 
из них до сих пор не известно.

нарушены права детей 
на жизнь, здоровье, безопас-
ность, образование, социаль-
ную защиту. Постоянно по-
полняется трагический спи-
сок детей на аллее ангелов в 
донецке.

в целях увековечива-
ния памяти погибших детей - 
жертв войны на донбассе, гла-
ва днр денис владимирович 
Пушилин 11 июля 2022 года 
подписал Указ об установле-
нии памятной даты - 27 июля - 
дня памяти детей - жертв вой-
ны в донбассе.

После вхождения днр и 
Лнр, Запорожской и Херсон-
ской областей в состав россий-
ской Федерации, день памя-
ти детей, погибших в донбассе 
и в других регионах, целесоо-
бразно учредить в россии на 
федеральном уровне.

наше государство прово-
дит сво, в том числе для того, 
чтобы защитить наших детей, 
нашу страну. в московской 
области, как и во всей нашей 
державе, многие наши граж-
дане заключают контракт и 
идут на войну против фашист-
кой сволочи и их западных хо-
зяев именно для того, чтобы 
не гибли дети. когда разгова-
ривал с одним из наших вои-
нов, заключившим контракт, 
я спросил его, почему он это 
сделал, каковы мотивы этого 
поступка? он сказал, что по-
смотрел аллею ангелов и по-
нял, что нужно идти защищать 
детей, чтобы они не гибли. он 
попросил, чтобы депутаты по-
работали для того, чтобы если, 
что-то с ним случится, то и его 
дети были бы защищены. Что 
мы с вами и делаем - прини-
маем законы.

один из принципов нашей 
страны - «никто не забыт, ни-
что не забыто». Законопроек-
том предлагается установить 
в российской Федерации день 
памяти детей - жертв военно-
го конфликта в донбассе и на 
освобожденных территориях 
(27 июля).

в законе о днях воинской 
славы и памятных датах, в ста-
тье 1.1. Эта памятная дата по-
полнит перечень таких памят-
ных дат как:

22 июня - день памяти и 
скорби - день начала великой 
отечественной войны (1941 
год);

28 июля - день крещения 
руси;

3 сентября - день солидар-
ности в борьбе с терроризмом;

30 сентября - день воссо-
единения донецкой народной 
республики, Луганской народ-
ной республики, Запорожской 
области и Херсонской обла-
сти с российской Федерацией 
(2022 год).

сейчас в государственной 
думе многие депутаты - пред-
ставители «Единой россии», 
«справедливой россии», ЛдПр, 
«новых людей» хотят стать ав-
торами этого законопроекта. 
сейчас этот вопрос прорабаты-
вается. во многих регионах на-
шей Федерации уже одобрен 
данный законопроект. Прошу, 
чтобы московская область так-
же одобрила этот законопро-
ект. Потому что дело это - свя-
тое. благодарю.

Депутаты-коммунисты про-
голосовали за данный законо-
проект, но большинство депу-
татов Московской областной 
Думы, по необъяснимым при-
чинам проголосовало против.

Александр ФедоРеНКо п

оПтимизация, 
оПлаченная здоровьем 
и жизнями
После праздничной неделе ноября 
порадовала многих егорьевцев до-
брой вестью об открытии после за-
вершения капитального ремонта 
поликлиники №3, продолжавшего-
ся почти два года. Введена она бы-
ла в эксплуатацию еще в середи-
не 70-х годов прошлого столетия. 
Не сказать, что она пришла в вет-

хое состояние, но в ходе начавше-
гося капитального ремонта вся ее 
внутренняя часть подверглась пол-
ной разборке. В целости осталась 

только коробка здания. 

Более 30 лет прошло 
с момента разва-

ла СССР,  расстре-
ла Верховного Сове-
та РФ и его защитни-
ков, три десятка лет 
современная Рос-

сия идет по пути ры-
ночной экономики и 
капиталистического 
развития. Но, подво-

дя итоги прошедших 
трех десятилетий, 
разве можно на-

звать этот тернистый 
отрезок современ-
ной истории нашей 
страны развитием? 
Давайте разберем-

ся на примере 
совхоза «Память 

Ильича»  
Пушкинского 

района  Московской 
области. 

По завершению строитель-
ных работ поликлиника обрела 
привлекательный современный 
вид, стала соответствовать не-
ким стандартам, разработанным 
Министерством здравоохранения 
Московской области. Ну, просто 
конфетка!

А какова начинка? Ее отделе-
ния оснастили современным ме-
дицинским оборудованием, каби-
неты врачей стали более удоб-
ными, как для медперсонала, так 
и для посетителей поликлиники, 
которые были приятно удивлены 
удобством помещений для паци-
ентов, ожидающих приема вра-
чами. На первом этаже разме-
стилась, ранее отсутствовавшая, 
водолечебница.

И вот настал долгожданный 
день, когда поликлиника радушно 
распахнула двери, приняв первых 
пациентов, которые с нетерпени-
ем ожидали этого момента. Не 
обошлось без сюрприза. Не рабо-
тала раздевалка - не были гото-
вы жетоны. Но это дело всего не-
скольких дней.

Куда важнее гарантировать 
обращающимся за медицинской 
помощью пациентам, качествен-
ное обследование и диагности-
ку состояния их здоровья, внима-
тельное и участливое отношение 
к ним врачей и среднего медицин-
ского персонала, назначение ле-
чения с учетом особенностей рас-
стройства их организмов. С этим, 
как раз, все обстоит сложнее.

Общей бедой российского 
здравоохранения стала нехват-
ка врачей общей практики и спе-
циалистов. Случилась она не в 
результате происков заморских 
«партнеров» или массового исхо-
да врачей из профессии. Причина 
совершенно другая - пресловутая 
оптимизация здравоохранения, 
проводившаяся не для повыше-
ния качества оказания медицин-
ской помощи.

Она была затеяна в интере-
сах частных медучреждений, ко-
торые не могли конкурировать 

с государственной медициной и 
влачили жалкое существование.

Настойчивое внедрение в со-
знание граждан России представ-
ления о том, что их лечение, не 
является обязанностью государ-
ства, как это было при Советской 
власти, и как это продекларирова-
но в ныне действующей Конститу-
ции Российской Федерации, а яв-
ляется медицинской услугой ока-
зываемой государственным либо 
частным медучреждением, а за 
услуги, известное дело, надо пла-
тить! Эта подмена понятий ощути-
мо ударила по небогатому карма-
ну простого люда, имеющего про-
блемы со здоровьем.

Чтобы частная медицинская 
практика была делом прибыль-
ным, больных надо лечить, лечить 
и еще раз лечить, но не вылечи-
вать. Но даже последнему дураку 
понятно, что если все будут здо-
ровы, то частные медучреждения 
останутся без работы. Кто же бу-
дет рубить сук, на котором дер-
жится их благополучие?

Появившееся в начале двух-
тысячных годов множество част-
ных медучреждений прозябало, 
а для упрочения периферийно-
го российского капитализма надо 
было срочным порядком форми-
ровать его опору - средний класс.

Кремлевские приверженцы 
рыночных отношений ставку в ре-
шении этой задачи сделали не на 
индивидуальных предпринимате-
лей, а на многочисленную армию 
высокопрофессиональной интел-
лигенции, каковыми являлись ме-
дицинские работники, к тому же 
людей известных и заслуженно 
уважаемых в среде их многочис-
ленных пациентов.

В основном решалась эта за-
дача в течение пятилетки (2016-
2020 г.), которая не имела ничего 
общего со сталинскими пятилет-
ками, когда в преддверье неми-
нуемого военного противостоя-
ния с германским фашизмом, пе-
ред Советским Союзом стояла 
задача за десять лет пройти путь 

промышленного развития, кото-
рый другие страны проходили за 
сто лет.

Сталинские пятилетки созда-
ли условия, позволившие совет-
ской власти выстоять под напо-
ром военной армады рейхсвера и 
воинских соединений европейских 
стран - гитлеровских сателлитов, 
а затем нанести им поражение, 
завершив Великую Отечествен-
ную войну в логове врага взятием 
Берлина.

Путинская пятилетка под на-
званием оптимизации здравоохра-
нения должна была укрепить базу 
существования буржуазной Рос-
сии, но привела к развалу государ-
ственной медицины. Оптимизация 

здравоохранения проводилась 
немудренным способом.  Внедря-
лись новые стандарты: время при-
ема врачом пациента - 15 минут, 
стандартный срок пребывания па-
циентов в стационаре 5 суток, со-
кращение общего числа койко-
мест и т.д.

Сопровождалось это закрыти-
ем больниц, ФАПов, сельских ам-
булаторий, квотированием ока-
зания медпомощи с применени-
ем высокотехнологичных методов 
операционного вмешательства, 
внедрением платности отдель-
ных медицинских услуг в государ-
ственных медучреждениях. 

Одновременно шло мас-
совое сокращение среднего 

медперсонала, ликвидация долж-
ностей санитарок, увольнение под 
различными предлогами врачей, 
заслуживших доверия пациен-
тов, в том числе якобы не вписав-
шимися в новые условия работы, 
под которыми подразумевалась 
предварительная запись на прием 
к врачу через интернет порталы,  
компьютеризация ведения меди-
цинских карт и прочие цифровые 
новшества.

Первой пострадавшей  от этих 
новшеств стало звено оказания 
первой медицинской помощи.

Оставшиеся без работы вра-
чи и медицинские сестры бы-
ли вынуждены трудоустраивать-
ся в частные медучреждения, что 

привело к катастрофической не-
хватки опытных врачей в государ-
ственных медучреждениях. Этот 
кадровый голод восполнялся при-
емом на работу врачей с еще те-
плым дипломом из числа граж-
дан бывших Советских республик, 
многие из которых даже не владе-
ли русским языком, что вызывало 
законное возмущение пациентов. 
Сроки от записи на прием к вра-
чу специалисту до самого приема 
стали исчисляться неделями. 

Так было и в Егорьевской ЦРБ 
с приходом в нее нового главвра-
ча - Г.И. Хачатряна, оптимизиро-
вавшего местное здравоохране-
ние так, что на организованном 
Егорьевским ГК КПРФ в сентябре 
2018 года митинге, более 2-ух ты-
сяч егорьевцев, принявшие уча-
стие в нем, в единодушном поры-
ве поставили свои подписи под 
требованием его отставки.

Плачевное состояние лечеб-
ного дела было столь очевидным, 
что требование его отставки стало 
делом решенным.

Затем в отношении быв-
шего главврача по статье мо-
шенничество с использовани-
ем служебного положения было 

возбуждено уголовное дело, за-
вершившееся для него обвини-
тельный приговором. 

С той оптимизационной поры 
прошло несколько лет, а пробле-
ма с врачебными кадрами так и не 
разрешилась. Местные власти ак-
тивно участвуют в деле привлече-
ния медработников в учреждения 
здравоохранения, всесторонне 
поддерживают их материально, 
содействуют решению жилищных 
вопросов. Только в текущем году 
на работу в Егорьевскую ЦРБ при-
нято более 60-ти врачей. 

Но требуется время, чтобы 
они накопили практический опыт 
врачевания, заслужили доверие 
своих пациентов. Когда удаст-
ся укомплектовать медучрежде-
ния, входящие в состав ЦРБ, ни-
кто предсказать не может.

Вместе с приятными новостя-
ми, приходят и огорчительные. 
Так, из-за разрушения кровли за-
крылась Клеменовская участко-
вая больница, в которой всего го-
да три назад тоже проводился ка-
питальный ремонт. Обслуживала 
она почти 5 тысяч жителей близ-
лежащих сельских населенных 
пунктов, в том числе 670 детей. 
Для них закрытие больницы соз-
дает большие проблемы. 

В жертву оптимизации здра-
воохранения были принесены 
противоэпидемиологические спе-
циализированные медучрежде-
ния, вирусология оказалась в 
загоне. Недооценка эпидемио-
логической опасности оберну-
лась повышением смертности от 
коронавируса.

В Егорьевске жертвой коро-
навирусной эпидемии стал ро-
дильный дом, на площадях ко-
торого был развернут блок 
для излечения, пораженных 
коронавирусом.  

В неприглядном состоя-
нии продолжает находиться фа-
сад туберкулезного диспансера, 
являющегося филиалом Коло-
менского ГБУЗ МО МОКПДТ, хо-
тя здание бывшей Хлудовской 

богодельни, является культурно-
историческим памятником регио-
нального значения.

Было бы несправедливо не 
отметить, что ситуация в первич-
ном звене оказания медицинской 
помощи медленно, но все же ме-
няется к лучшему, открытием в ря-
де сельских населенных пунктов 
модульных ФАПов. Так, в теку-
щем году в д. Рахманово был от-
крыт премьерный, имеющий хоро-
шую перспективу тиражирования, 
фельдшерско-акушерский пункт.

Однако, восстановление ра-
нее закрытых ФАПов требует вре-
мени и растянется на годы. Па-
губные последствия оптимиза-
ции здравоохранения еще долго 
будут служить напоминанием то-
го, что жизненно важные интере-
сы населения России были без-
застенчиво попраны в угоду дель-
цам с медицинскими дипломами, 
как оказывается нередко, просто 
купленные, а цену за них пациен-
ты заплатили преждевременным 
уходом из жизни. 

Даже несколько ультрасо-
временных медучреждений напо-
добие строящейся в Красногор-
ске детской клиники, не заменят 
должным образом оснащенные 
и укомплектованные врачами ме-
дучреждения шаговой доступно-
сти в муниципалитетах Москов-
ской области. 

А пока врачи трудятся с боль-
шой перегрузкой, их оплата зна-
чительно отстает от параметров, 
озвученных президентом. Не со-
ответствует установленным за-
конодательством нормам опла-
та труда работников скорой по-
мощи, обслуживающих сельское 
население. 

Проблем в здравоохранении 
оптимизаторами создано много, 
а бюджетное финансирование на 
ближайшие годы, увы, не способ-
ствует их разрешению.

Виктор САеНКо,
первый секретарь 

Егорьевского ГК КПРФ п

На снимке: остатки от госплемзавода 
совхоза «Память Ильича» (ноябрь 2023).

основанный еще в на-
чале коллективизации 1930 
г., в течение 80 лет совхоз 
надежно снабжал столич-
ный регион сельхозпродук-
цией. Хорошо оснащенный 
материально-технически, с 
тепличным комплексом, жи-
вотноводческими ферма-
ми, орошаемыми землями, 
подкрепленное научной де-
ятельностью предприятие 
давало работу с социальны-
ми гарантиями тысячам со-
трудникам, проживающим в 
Пушкинском районе. 

с переходом страны на 
рыночные рельсы во главу уг-
ла встали понятия сиюминут-
ной выгоды и быстрого обо-
гащения, которые и задали 
новый вектор в хозяйствен-
ной деятельности минсель-
хозпрода рФ. Предприятие 
передали департаменту рас-
тениеводства с переимено-
ванием в гУП «Племсадпи-
томник». Первое, что сде-
лали новые руководители 
предприятия, - это ликвиди-
ровали чистопородный хол-
могорский скот - золотой ге-
нофонд страны в 800 голов, 
сократили производственно-
техническую базу и количе-
ство сотрудников. в планы 
вновь созданного унитарно-
го предприятия уже не вхо-
дило развитие агропромыш-
ленного комплекса ближай-
шего Подмосковья, ежегодно 
меняющиеся директора толь-
ко вносили смуту в аграрную 
деятельность и занимались 
сбытом неликвидного госу-
дарственного имущества, а 
попросту сказать хищения-
ми, что в результате привело 
к банкротству гУП «Племсад-
питомник» в 2008 г.

И здесь начинается са-
мое интересное. По предва-
рительному сговору, руковод-
ство предприятия получает 
кредит на развитие растени-
еводства в  «м2м Прайвет 
банке», кредит не возвра-
щается, физлица, бравшие 
кредит, пропадают из поля  
действия российского пра-
восудия и по Федеральному 
закону  ФЗ-127 «о банкрот-
стве» начинается процедура 
банкротства государствен-
ного унитарного  предприя-
тия принадлежащего мин-
сельхозпроду рФ, то есть на-
шему с вами государству! 
Фактически, все имущество 
бывшего совхоза «Память 
Ильича»: сотни гектаров па-
хотных земель, тепличные 
хозяйства, производственно-
технический комплекс с ка-
питальными зданиями и 
строениями, а главное рабо-
тающее предприятие по про-
изводству сельхозпродукции 
с сотнями сотрудников, пе-
реходят под контроль  ком-
мерческого банка выдав-
шего кредит. «м2м Прайвет 
банк» - это коммерческая 
структура, за которой тянет-
ся длинный шлейф незакон-
ной и криминальной дея-
тельности. в 2016 банком 
россии у него отозвана ли-
цензия на осуществление 
банковских операций. 

решением арбитражно-
го суда московской области 
от 2008 г. о банкротстве гУП 
«Племсадпитомник» откры-
то конкурсное производство, 
назначенный росреестром 
конкурсный управляющий, 
без уведомления трудового 
коллектива, без проведения 
открытых торгов, на кото-
рых у сотрудников было пра-
во первоочередного выкупа 

имущества должника, по до-
говору купли-продажи пере-
дает все имущество предпри-
ятия частной коммерческой 
фирме ооо «деймос», обра-
зовавшейся после банкрот-
ства совхоза «Тимирязевский» 
г. мытищи. По факту этой не-
законной сделки гсУ сУ рФ 
по г. москва  возбуждено уго-
ловное дело, которое проку-
ратурой г. москвы изъято из 
производства и направлено 
в гсУ гУ мвд россии. Иму-
щество же обанкротившего-
ся государственного предпри-
ятия продолжает идти по ру-
кам криминальных структур, 
занимающихся банкротством 
предприятий и продажей под-
московных земель. ооо «дей-
мос» прекращает свое суще-
ствование и передает имуще-
ство гУП «Племсадпитомника»  
своему приемнику ооо «аг-
рофирма Пирогово» г. мыти-
щи, которое занимается арби-
тражными судами с кредито-
рами и продажей полученного 
в наследство от ооо «деймос» 
имущества, по завершении 

которой также объявляет се-
бя банкротом и прекращает 
свою деятельность. 

в отношении банкротства 
ооо «агрофирма Пирогово» в 
2018 г. решением арбитраж-
ного суда московской обла-
сти также открыто конкурсное 
производство. вновь назна-
ченный росреестром конкурс-
ный управляющий, игнорируя 
право сотрудников на возмож-
ность первоочередного выку-
па земель, на которых люди 
проработали большую часть 
жизни и проживающих в этом 
районе, передает остатки иму-
щества, центральную усадь-
бу бывшего совхоза «Память 
Ильича», земельный участок 
площадью 8.2 га, с тепличным 
комплексом и производствен-
ными зданиями, в аренду тре-
тьим лицам, зарегистрирован-
ным в г. грозный Чеченской 
республики с правом после-
дующего выкупа. обращения 
местного населения в органы 
государственной власти по за-
щите законных прав оставле-
ны без удовлетворения. 

Подобные ситуации проис-
ходят с имуществом граждан 
в г. королев  (снТ самаров-
ка), г. красноармейск (Заво-
ренское огородничество), где 
после банкротства гУП и мУП  
новые собственники отбира-
ют законно выделенные госу-
дарством земельные участки. 

коммунистическая пар-
тия российской Федерации в 
лице ее представителей мы-
тищинского и Пушкинско-
го городских комитетов, не 
оставили эту ситуацию без 
внимания. Через депутатский 
корпус кПрФ в мособлдуму 
и госдуму внесены предло-
жения о поправках к Феде-
ральному закону «о банкрот-
стве» ФЗ-127 от 26.10.2002, 
исключающие возможность 
совершения коммерческих 
действий с имуществом долж-
ника, если затрагиваются ин-
тересы коренного населе-
ния. Такие объекты с иму-
ществом гУП и мУП должны 
при банкротстве передавать-
ся в собственность районных 
и областных муниципальных 

образований, с которыми 
местные жители, бывшие со-
трудники гУП и мУП, могли 
бы заключать договора арен-
ды для осуществления хо-
зяйственной деятельности и 
платить налоги напрямую в 
бюджет рФ, а не сторонним 
кредиторам. 

в завершении хочется от-
метить, что в современных 
реалиях нашей жизни стано-
вится все более очевидно, 
что социализм, при котором 
вся земля будет принадле-
жать государству и подобные 
явления станут невозможны,  
за восстановление которого 
и борется коммунистическая 
партия российской Федера-
ции, является единственной 
формой государственного 
устройства, при которой воз-
можно социальное равенство 
и социальная справедливость 
для будущего нашей страны, 
нашей с вами россии.

Н.Ю. НоВицКий, 
член кПрФ, г. мытищи п

износ жилищного фон-
да в России вырос до 31%, 
а доля жилья, изношенно-
го более чем на 2/3, соста-
вила 6,5%. Средний возраст 
жилья перешагнул за 40 лет. 
При этом у 30% домов воз-
раст больше 50 лет, по дан-
ным Росстата.

C 2030 г. будут интенсив-
но подходить к предельным 
срокам эксплуатации мно-
гоквартирные панельки, по-
строенные в 1956-1963 гг. 
(хрущевки), а также в 1963-
1969 гг. К 2030 г. прирост 
устаревающего жилья со-
ставит 54 млн м2, а к 2040 
г. - 216 млн м2, подсчита-
ли в иНП РАН. если сейчас 
доля многоэтажек, требую-
щих выбытия, - 6,6-6,7%, то 
к 2040 г. будет 12,7%.

на это накладывается вы-
сокий износ инфраструктуры. 
По данным росстата за 2022 
г., основные фонды электро-
снабжения изношены на 51% 

(в 2017 г. было 45%), а в во-
доснабжении и водоотведе-
нии - на 45% (было 41%).

У самих сетей износ 60-
70%, сообщал в 2021 г. сер-
гей степашин. «коммуналь-
ные сети зачастую исполь-
зуются концессионерами 
исключительно для наживы, 
без должного содержания», - 
сетовал генпрокурор Игорь 
краснов. Это приводит к из-
носу коммуникаций и росту 
тарифов для населения, от-
мечал он.

с 1990 г. строительство 
сетей упало в разы. бизнес 

предпочитал «насаживать» 
новостройки на имеющиеся 
коммуникации, усиливая на-
грузку. Экономят компании 
и на ремонте. Если в 2008 г. 
провели капремонт 44 млн 
м2 многоквартирных домов, 
то в 2018 г. - 33 млн.

с этими данными контра-
стирует статистика аварий-
ности, которая якобы сни-
жается. Так, в 2022 г. за-
фиксировали 38 173 аварии 
водопровода (в 2010 г. - 169 
998), 7984 аварии канали-
зации (в 2010 г. - 39 241) и 
4203 аварии на источниках 

теплоснабжения и тепло-
сетях (в 2001 г. - 107 539). 
стало выгодно отчитывать-
ся о снижении аварийности, 
и ее искусственно занижа-
ют. об этом говорит, напри-
мер, то, что потери энергии с 
2001 г. не упали, а наоборот, 
выросли.

в 2022 г. вливания из 
бюджета в ЖкХ были 645 
млрд руб. в 2023 г. - уже 857, 
а на 2024 г. заложено 881 
млрд руб. но для решения 
проблемы износа темпы об-
новления сетей нужно увели-
чить в 2,5 раза. п

ИзНоС жИлья ДоСтИг 31%, 
а СРеДНИй ВозРаСт 
ПРеВышает 40 лет
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цифры и факты слово лидера

Жесткие деньги - 
путь к нищете!
Государственная Дума приняла к сведению доклад 

Банка России о денежно-кредитной политике на 2024-
2026 годы. Банк России допустил сохранение жесткой 
денежно-кредитной политики на протяжении 2024 г. для 

возвращения инфляции к целевому уровню в 4%. Базовый 
прогноз предполагает диапазон ключевой ставки на сле-

дующий год в среднем от 11,5% до 12,5%. Но по мере сни-
жения  инфляции ключевая ставка далее будет возвра-

щаться в свой нейтральный диапазон в 5,5-6,5%.

давайте разберем-
ся, нужна ли жесткая 
денежно-кредитная по-
литика россии, и кому 
нужна?

Жесткая денежно-
кредитная политика пред-
полагает повышенную 
ключевую ставку. Это 
ставка по кредитам Цб, 
по которой он выдает кре-
диты банковской систе-
ме. банки, получая кре-
дит в Цб по ставке 15% 
годовых, отдают эти день-
ги всем желающим: пред-
приятиям, гражданам и 
другим нефинансовым 
организациям. но отдают 
не просто, а с процента-
ми, то есть к 15% прибав-
ляют свою маржу (при-
быль), а вот сколько, за-
висит от совести. сейчас 
краткосрочные кредиты 
выдают под 20% годовых 
(15+5%), а вот долгосроч-
ные и среднесрочные 
кредиты дают под 40% го-
довых, как бы застрахо-
вывая себя от непредска-
зуемых катаклизмов на 
финансовом рынке. При 
этом все цифры вьются 
вокруг инфляции. сейчас 
инфляция 7,5%, а ключе-
вая ставка 15% - вдвое 
выше.

Почему повышает-
ся ключевая ставка? она 
повышается якобы для 
снижения инфляции, то 
есть для понижения цен! 
но какое это имеет отно-
шение к ценам? По мне-
нию Цб высокая ключе-
вая ставка повышает сто-
имость кредита и кредиты 
становятся ограничен-
ными в использовании. 
Проще говоря, гражда-
не перестают брать до-
рогие кредиты, денег у 
них становится меньше, 
они меньше покупают то-
варов, ну а если товары 
не берут, то они дешеве-
ют в цене. Промышлен-
ность тоже не берет кре-
диты, денег становит-
ся меньше, потребление 
предприятиями сырья и 
материалов уменьшает-
ся, производство товаров 
замедляется, цены на не-
востребованную продук-
цию снижаются, и этим 
достигается снижение 
инфляции!

казалось бы, все ло-
гично! но в математике 
есть такое понятие, как 
экстремальное значение 
функции. давайте предпо-
ложим, чтобы сократить 
инфляцию, не будем пла-
тить зарплаты и пенсии 
людям. они не смогут ни-
чего покупать и умрут с го-
лоду. Зато цены упадут до 
нуля! давайте не дадим 
кредитов промышлен-
ным предприятиям, сво-
их денег у них нет, за ру-
бежом кредиты взять не-
возможно из-за санкций! 
Что будет с предприятия-
ми? они тоже погибнут! 
Зато инфляции никакой! 
Только кому нужна нуле-
вая инфляция, если по-
требителей нет? выходит, 
лечение ключевой став-
кой опасно для жизни! но 
давайте зайдем с другой 
стороны. главный рыноч-
ный механизм ценообра-
зования - это чем боль-
ше товаров, тем ниже 
цены на них. Значит, не 
надо повышать цену на 
кредиты, а надо произво-
дить больше товаров. Те-
перь рассмотрим, можно 
ли это делать при жесткой 
денежно-кредитной поли-
тике? стоимость кредита 
20% годовых. Предприя-
тие вынуждено брать кре-
дит, чтобы не останавли-
вать производство и при 
этом цена кредита уходит 
в себестоимость продук-
ции. Цена на эту продук-
цию повышается. вместо 
снижения инфляции мы 
получаем ее рост! Пред-
приятия не все выпуска-
ют товары народного по-
требления, большая часть 
их производит продукцию 
для промышленности: ме-
талл, литье, подшипники, 
механизмы, станки, само-
леты, корабли. И по этой 
цепочке начинают расти 
цены. И получается, если 
цена на картошку понизи-
лась на 5%, а на автомо-
били поднялась на 20%, 
то общее повышение 
цен будет 18%. вот вам и 
борьба с инфляцией.

Что касается граж-
дан, то граждане при на-
личии дорогих кредитов 
временно не будут поку-
пать промышленные то-
вары и сосредоточатся на 

продовольственных това-
рах, цена на которые за-
висит от их достаточного 
наличия. При этом цена 
на отечественные това-
ры больше зависит от сто-
имости гсм, а импорт-
ных от курса рубля. Тем 
более что основные про-
довольственные товары 
мы большей частью про-
изводим сами, а поку-
паем 28% продуктов ти-
па бананов, кофе, ана-
насов, пальмового масла 
и молочной продукции в 
белоруссии.

во всех примерах 
ключевая ставка играет 
определенную роль в це-
нообразовании, но не ре-
шающую и не главную, 
без ее повышения можно 
обойтись.

можно ли не повы-
шать ключевую ставку? 
можно! можно ли уста-
новить твердый процент-
ный курс кредитным ре-
сурсам? можно!

вот смотрите! годовая 
инфляция в еврозоне в 
июле 2023 года состави-
ла 5,3% г/г (в германии 
- 6,2% г/г, Италии - 5,9% 
г/г. Франции - 4,3% г/г, 
сШа - 3,2% г/г) при це-
левом уровне инфляции 
2%. По оценке междуна-
родного валютного фон-
да, уровень мировой ин-
фляции в 2023 году соста-
вит 6,8% г/г.

Центральные банки 
крупнейших стран про-
должали ужесточение 
кредитно-денежной по-
литики за счет повыше-
ния процентных ставок 
на 1-2 п.п. следует от-
метить: 1-2%! в россии - 
при действующей ставке 
7,5% увеличили еще на 
7,5%. И это при инфляции 
5,7%. Тогда напрашивает-
ся вопрос: почему в дру-
гих странах при такой же 
инфляции ключевую став-
ку увеличивают на 1-2%, а 
у нас на 7,5%?

к примеру, в японии 
ключевая ставка вооб-
ще имеет отрицательное 
значение. а это означает, 
что банк японии еще до-
плачивает коммерческим 
банкам за то, что они бе-
рут у него кредиты и дер-
жат пониженную процент-
ную ставку по кредитам. 
Им это надо для того, что-
бы кредиты были доступ-
ными и промышленность 
развивалась. вот поэто-
му япония и считается 
самой развитой страной 
мира!

Почему же так не де-
лается у нас? основные 
преграды на пути роста 
экономики ставит банк 
россии. банковская си-
стема россии выдели-
лась в отдельную отрасль 
в стране и живет своею 
жизнью ради собствен-
ного обогащения, а то, 
что она должна стимули-
ровать рост экономики, 
об этом забыли. Прибыль 
банков россии в 2023 го-
ду ожидается в размере 3 
триллионов рублей. а клю-
чевую ставку задрали на 
уровень в два раза выше 
инфляции, только для того, 
чтобы сохранить доходы 
банков. Представьте, ин-
фляция будет к концу года 
не менее 10%, вот подня-
ли ключевую ставку зара-
нее, чтобы банки подко-
пили средств на высоких 
процентах.

в то же время, соглас-
но опубликованным дан-
ным, за последние полго-
да государственный долг 
россии увеличился на 2,3 
триллиона рублей. общая 
сумма госдолга к концу 
июля 2023 года состави-
ла 25,1 триллиона рублей 
(16,7 процента от ввП). 
граждане задолжали бан-
кам 32,4 триллиона ру-
блей. 79 триллионов ру-
блей задолжали банкам 
предприятия. При этом 
есть еще и внешняя за-
долженность 329,5 млрд 
долларов. выходит, банки 
обложили всех долгами и 
получают прибыль, а все: 
государство, предприятия 
и граждане - перебивают-
ся с хлеба на квас, не по-
лучая развития.

в россии за 2023 год 
ожидается рост ввП на 
2,8% г/г. в среднесроч-
ной перспективе ожи-
даются ничтожные тем-
пы роста ввП на уровне 
2,2-2,3% в год. необхо-
димо отметить, что китай-
ская экономика в 16 раз 
больше российской и рас-
тет темпами больше 5%, а 

у нас чиновники доволь-
ствуются 1,5-2% в год. 
И никаких перспектив к 
развитию экономики рос-
сии у нас нет!

а можно что-то сде-
лать? можно! При ны-
нешней ожидаемой ин-
фляции в 7,5% ключевую 
ставку можно сделать 3% 
и под этот процент выда-
вать кредиты коммерче-
ским банкам с условием, 
что они к этому процен-
ту прибавят не более, до-
пустим, 3%. Таким обра-
зом, кредиты гражданам 
и юридическим лицам бу-
дут выдавать под 6% годо-
вых. но ведь это не 20%? 
но не все просто! При ин-
фляции в 7,5% банки не 
смогут компенсировать 
затраты на кредитование. 
Проще говоря, коммер-
ческий банк взял кредит 
в Цб под 3% годовых, при-
бавил к ним еще 3% сво-
ей прибыли получилось 
6%, а инфляция 7,5%, пол-
тора процента ложатся на 
убытки. кто их возместит?

а возместит их банк 
россии из золотовалют-
ных резервов, которых у 
нас 570 млрд долларов! 
Это и называется отрица-
тельной ключевой став-
кой, которая ниже инфля-
ции. но такая ключевая 
ставка сохраняет эконо-
мику и дает ей развивать-
ся. При этом банк рос-
сии становится главным 
инструментом развития 
экономики и могущества 
государства.

к сожалению, этот ми-
ровой опыт в россии ни-
когда не применялся. в 
россии создана спекуля-
тивная финансовая си-
стема и ростовщическая 
экономика. высокая клю-
чевая ставка нужна для 
спекуляций тем, у кого 
много денег. мы разобра-
ли кредиты, но не загля-
дывали в депозиты, а при 
ключевой ставке в 15% 
депозитные ставки 12%. 
Положишь миллион, а че-
рез год получишь милли-
он и 120 тысяч процен-
тов. Этим и пользуются 
экспортеры, продающие 
за границу нефть, газ, ме-
таллы, они валютную вы-
ручку конвертируют в руб-
ли и кладут на депозит 
в коммерческий банк и 
обогащаются на процен-
тах. Это выгодно коммер-
ческим банкам, при не-
доступных кредитах у них 
образуется профицит лик-
видности (лишние день-
ги), которые они кладут 
на депозит в Цб под боль-
шие проценты и ничего 
не проигрывают, а выи-
грывают. Это выгодно го-
сударству, с больших до-
ходов банков и экспорте-
ров государство получает 
больше налогов и покры-
вает дефицит бюджета. 
кроме того, государство 
размещает на депозитах 
в Цб средства Фонда на-
ционального благосостоя-
ния и получает неплохие 
проценты от 13 трилли-
онов рублей. Есть и еще 
вполне легальные спе-
кулятивные схемы зара-
ботка на процентах, но 
все это спекуляции, кото-
рые ни к чему хорошему 
не приводят. Зато такие 
схемы губят экономику и 
продвигают к абсолютной 
нищете наш народ.

надо идти по пути пе-
редового опыта разви-
тых стран, а не тащиться 
в хвосте амбиций алчных 
финансовых спекулян-
тов. спекулятивные дохо-
ды разогревают инфля-
цию и пользы не прино-
сят, поскольку все эти 
доходы идут на индекса-
цию доходов населения и 
бюджета, надо отказаться 
от этого пути, ведущего в 
никуда.

на третьем орло-
вском международном 
экономическом форуме 
мы разработали все на-
правления и пути восста-
новления российской эко-
номики, надо принять их 
к исполнению и они дадут 
реальный положительный 
результат! для этого нужна 
только политическая воля, 
но она сегодня, к сожале-
нию, направлена в обрат-
ную сторону.

Николай АРЕФЬЕВ,   
первый заместитель 

Председателя  
комитета гд по 

экономической политике,   
 секретарь Цк кПрФ п

под знаменем 
Ленина-стаЛина 
к новым победам! 

Окончание. Начало на с. 1 

Еще раз хочу попри-
ветствовать очередной, 
52-й поток. Это уже более 
1700 молодых, способных 
и грамотных наших пар-
тийных активистов, депу-
татов, в целом, наших со-
юзников. И многие из них 
получили путевки не толь-
ко в общественную, но и 
в депутатскую жизнь. я 
вас приветствую, и желаю 
вам успешно освоить азы 
марксизма-ленинизма.

Что хотелось бы особо 
подчеркнуть? вы, навер-
ное, заметили, что в нашем 
обращении специально вы-
делены слова президен-
та, заявившего два года то-
му назад на валдайском 
форуме о том, что капита-
лизм зашел в тупик. Прези-
дент Франции макрон оха-
рактеризовал капитализм 
даже более жестко: он со-
шел с ума! вот, как сходит 
с ума современный капита-
лизм, вы прекрасно видите. 
вы видите, во что преврати-
лась президентская власть 
в америке, где президент 
кланяется каждому столбу 
и спотыкается. но этот чело-
век может нажать на кноп-
ку и начать термоядерную 
войну, которая приведет к 
уничтожению всего живого 
на планете.

вы видите, что проис-
ходит в благополучной Ев-
ропе, которая полностью 
легла под американский 
глобализм. И сегодня да-
же крупные финансово-
промышленные группы гер-
мании вынуждены эмигри-
ровать в америку.

вы понимаете, что про-
исходит на ближнем восто-
ке, где, по сути дела, глоба-
листы развязали крупную 
войну. И я уже не раз под-
черкивал, что в треугольни-
ке сШа - Израиль - Иран за-
рыт большой топор новой 
войны. Поэтому мы долж-
ны все сделать, чтобы эту 
дикую бойню, ведущую к 
расчеловечеванию всего и 
вся, остановить как можно 
скорее.

но, и каждый из нас по-
нимает, что современный 
нацизм и фашизм оккупи-
ровал ридную Украину, и, 
по сути дела, уничтожает 
эту цветущую республику. 
а ведь в рамках ссср она 
была наиболее благополуч-
ной. По своему потенциалу 
Украина входила в десятку 
самых развитых государств 
мира. а сегодня это сплош-
ная кровавая рана, где оче-
редной клоун превратился 
в кровожадного маньяка. 
Им управляет и руководит 
англосаксонская разведка, 
и он продолжает эту дикую, 
жуткую и страшную бойню.

для нас принципиаль-
но важно дать соответству-
ющие оценки, прежде все-
го, исходя из марксистско-
ленинского учения, 
уникального опыта вла-
димира Ильича Ленина и 
ленинско-сталинской мо-
дернизации. Если посмо-
треть на всю историю чело-
вечества, есть четыре идеи, 
которые прошли через ве-
ка и остаются самыми глав-
ными. Это справедливость, 
дружба, труд и любовь.

я, в свое время, как 
специалист-идеолог, изучал 
библию, коран, Тору, бха-
гаватгиту (это основа инду-
изма), и был поражен, что, 
независимо от того, ког-
да родились эти священ-
ные писания, у них есть 
один общий постулат: воз-
люби ближнего своего, как 
самого себя. Человече-
ство давно осознало, что 
надо относиться друг к дру-
гу так, как ты хотел, чтобы 
относились к тебе. И здесь 
марксистско-ленинская фи-
лософия и опыт ее реали-
зации показали, что можно 
попытаться построить цар-
ство справедливости не на 
небесах, а на земле. И в 
этой связи Лениным были 
предприняты гениальные 
шаги, и одержаны пять вы-
дающихся побед.

Первая и главнейшая 
победа, одержанная Лени-
ным, это спасение русской 
цивилизации и нашей госу-
дарственности. в мире все-
го два десятка стран, ко-
торые имеют тысячелет-
нюю историю. мы входим 
в их число. на планете не 
более пяти стран и наро-
дов, которые за свою исто-
рию изобрели все виды 
научно-технического и худо-
жественного творчества. И 
мы относимся к этой кате-
гории. более того, мы пер-
выми прорвались в космос, 
и в рамках ссср стали са-
мой технологичной и самой 
передовой державой мира.

Есть всего две стра-
ны на планете, которые за 
последние 500 лет не те-
ряли своего суверените-
та. Это мы и англия. а се-
годня англосаксы объяви-
ли войну на уничтожение 
русского мира. когда к нам 

приезжал президент сШа 
клинтон вместе со своей 
супругой, мы им показыва-

ли и кремль, и большой те-
атр. они говорят: что вы так 
восторгаетесь своим боль-
шим театром? я отвечаю: 
ну, вообще-то, он в центре 
москвы стоял тогда, когда 
вашей америки еще и на 
карте не было.

Ленин в 25 лет (многие 
из вас уже старше) засел за 
работу о развитии капита-
лизма в россии. он иссле-
довал 500 источников. И 
пришел к выводу, что капи-
тализм в россии носит пери-
ферийный и подчиненный 
характер. Что впереди не-
избежен передел мира. Что 
в этот передел втянут и рос-
сийскую империю. И она 
не в состоянии будет вы-
держать эту большую войну. 
И возродить страну можно 
будет только на принципи-
ально иных основах. не на 
русском национализме. не 
на имперских амбициях. а 
лишь на новых идеях труда, 
справедливости, дружбы и 
высоких технологиях науки 
и образования. он предска-
зал это за 15 лет до начала 
Первой мировой войны. И 
он все сделал для того, что-
бы возродить российскую 
державу в новой форме, 
мирно, демократично, на 
съезде. Там собрались все 
народы и проголосовали за 
создание союза советских 
социалистических респу-
блик. Это был гениальный 
подвиг человека, который 
сумел воссоздать россий-
скую государственность.

в Первой мировой вой-
не сгорели четыре империи 
- российская, германская, 
оттоманская и австро-
венгерская. но восстано-
вилось только наше госу-
дарство в новой форме. И 
в этом величайшая заслуга 
Ленина.

все, кто в чем-то пыта-
ется укорить Ленина, или 
невежды, или предатели, 
или лгуны. И это надо объ-
яснить каждому молодому 
человеку.

вторая ленинская побе-
да - это сбережение наро-
да. Если вы посмотрите все 
его решения и декреты, вы 
просто ахните!

Идет гражданская вой-
на, но в это время открыва-
ются сорок с лишним инсти-
тутов. И эти институты по-
том помогли нам победить 
фашизм.

Затем позаботились о 
беспризорных детях. Четы-
ре с лишним миллиона де-
тей были убраны с улиц.

была массовая без-
работица, но и ее удалось 
победить.

была дикая безгра-
мотность. Из 10 солдат 7-8 
не умели читать и писать. 
Из-за этой неграмотности 
россия перед Первой ми-
ровой проиграла подряд 
две войны - крымскую и 
русско-японскую.

И Ленин все сделал для 
того, чтобы страна стала 
грамотной, чтобы она нача-
ла созидать и строить. Если 
посмотреть его стратегию и 
тактику, вы просто ахните. 
всего за пять лет он предло-
жил четыре варианта раз-
вития: от военного комму-
низма, продразверстки, 
продналога до нэпа и плана 
гоЭЛро. когда принимался 
нЭП, Ленин выступал мно-
го раз. ведь даже его сорат-
ники не понимали до конца, 
для чего это нужно. И он су-
мел их убедить.

я недавно в государ-
ственной думе и на пресс-
конференции в Тасс демон-
стрировал план гоЭЛро. 
Это 850 страниц. над ним 
работали 200 выдающихся 
ученых и специалистов.

все это надо рассма-
тривать в единстве.

Еще один подвиг Лени-
на в том, что он был твор-
цом нового мира. в ссср 
правил не капитал, а труд.

Первые декреты Лени-
на и сегодня просятся на 
авансцену. мир - народам,  
хлеб - голодным, земля - 
крестьянам, фабрики и за-
воды - рабочим, власть - со-
ветам! Это пять выдающих-
ся лозунгов. И более точно 
не сформулируешь и в на-
ше время повестку дня.

было все сделано, 
чтобы позаботиться о 
женщине-матери. Ленин 
впервые в мире гарантиро-
вал женщинам декретный 
отпуск. Женщины получили 
21 привилегию. И это было 
подкреплено всей мощью 
советского государства.

После смерти в.И. Ле-
нина максим горький напи-
сал очерк о пролетарском 
вожде. в нем есть оцен-
ка рабочего: «Ленин прост, 
как правда». Точнее не 
скажешь!

За 30 лет ленинско-
сталинской модерниза-
ции мы от распавшей-
ся империи пришли к 
великому союзному госу-
дарству. от остановившейся 

Коммунисты Московской области во главе 
с первым секретарем МК КПРФ Николаем
Васильевым приняли участие в Общероссийской 
учебе КПРФ на тему «В.И. Ленин и И.В. Сталин в 
современной идейной борьбе». 

промышленности - к луч-
шим производствам.

Трагический 1941 год 
мы встретили с самыми 
грамотными солдатами и 
командирами. У нас был 
лучший станочный парк в 
мире. в предвоенные де-
сять лет было построено 9 
тысяч лучших на ту пору за-
водов. И в этой мобилиза-
ции исключительную роль 
сыграл И.в. сталин.

крупный капитал всег-
да защищался и продол-
жает защищаться фашиз-
мом, ложью, грязью, во-
ровством. Посмотрите, что 
творят фашисты на ридной 
Украине! клоуна избрали 
президентом благодаря но-
вейшим технологиям оду-
рачивания граждан.

но без правды еще ни-
кто никогда не побеждал. 
Первой на войне гибнет 
правда. сталинская прав-
да была жесткой, но очень 
мобилизующей. И я проци-
тирую его выступление на 
первом большом форуме 
передовиков пятилетки 5 
февраля 1931 года:

- Иногда спрашивают, 
нельзя ли несколько замед-
лить темпы, придержать 
движение. нет, нельзя, то-
варищи! нельзя снижать 
темпы! наоборот, по мере 
сил и возможностей их на-
до увеличивать. Этого тре-
буют от нас наши обяза-
тельства перед рабочими 
и крестьянами ссср. Этого 
требуют от нас наши обя-
зательства перед рабочим 
классом всего мира.

Задержать темпы - это 
значит отстать. а отста-
лых бьют. но мы не хотим 
оказаться битыми. нет, 
не хотим! История старой 
россии состояла, между 
прочим, в том, что ее не-
прерывно били за отста-
лость. били монгольские 
ханы. били турецкие беки. 
били шведские феодалы. 
били польско-литовские 
паны. били англо-
французские капиталисты. 
били японские бароны. би-
ли все - за отсталость. За от-
сталость военную, за отста-
лость культурную, за отста-
лость государственную, за 
отсталость промышленную, 
за отсталость сельскохозяй-
ственную. били потому, что 
это было доходно и сходило 
безнаказанно…

Хотите ли, чтобы наше 
социалистическое отече-
ство было побито, и чтобы 
оно утеряло свою незави-
симость? но если этого не 
хотите, вы должны в крат-
чайший срок ликвидиро-
вать его отсталость и раз-
вить настоящие больше-
вистские темпы в деле 
строительства его социали-
стического хозяйства. дру-
гих путей нет. вот почему 
Ленин говорил накануне 
октября: «Либо смерть, ли-
бо догнать и перегнать пе-
редовые капиталистиче-
ские страны».

мы отстали от передо-
вых стран на 50-100 лет. 
мы должны пробежать это 
расстояние в десять лет. 
Либо мы сделаем это, либо 
нас сомнут. вот что диктуют 
нам наши обязательства 
перед рабочими и крестья-
нами ссср.

После этого наша стра-
на начала работать в че-
тыре смены. она сумела к 
1941 году отмобилизовать 
все ресурсы.

развал ссср начинал-
ся со лжи о пакте молотова-
риббентропа. на самом 
деле по этому пакту от мин-
ска мы отодвинули грани-
цу на 150-200 километров. 
Если бы фашисты начина-
ли наступление на Ленин-
град с эстонской границы, 
они бы через 5-7 дней бы-
ли под стенами города трех 
революций. ни помогли бы 
ни Ладога, ни Пулковские 
высоты.

Если бы мы на 200 
дней не задержали немцев 
под одессой и на 250 дней 
- под севастополем, они 
бы на волгу вышли на ме-
сяц раньше. нам бы пере-
крыли  волжскую артерию, 
а ведь по ней перевозили 
топливо из баку.

в январе 1926 го-
да была издана работа 
И.в. сталина «к вопросам 

ленинизма». Почитайте. 
Это уникальный документ.

брежневско-косыгинские 
преобразования дали огром-
ный экономический эффект. 
ведь «нефтегазовая коро-
ва» была создана как раз 
в то время. крупные со-
ветские заводы в эти го-
ды были построены. мы 
тогда были сопоставимы 
с америкой. даже амери-
канский президент никсон 
признал, что ссср - это су-
пердержава. И он подписал 
соответствующие договоры 
с брежневым.

дело в том, что сШа 
признают только сильных 
и успешных. Если мы бу-
дем слабыми - нас разо-
рвут похлеще, чем Ирак, 
Югославию и Ливию вме-
сте взятых.

горбачев и Ельцин пре-
дали идеалы коммунизма. 
они встроили нашу стра-
ну в хвост к дяде сэму. они 
сдали все основные по-
зиции безопасности. они 
надеялись, что станут для 
американцев партнера-
ми. а американцы нас все 
это время считали клиента-
ми, которых изуродовали и 
изнасиловали.

к Чубайсу и Ельцину 
прислали пятьдесят цэрэ-
ушников. они забрали все 
наши заводы и фабрики, 
которые мы строили. все 
распродали и разрушили 
фактически за бесценок. 
Цену целого завода прирав-
няли к цене двух иномарок. 
никита михалков в своей 
передаче «бесогон» об этом 
подробно рассказал. Хотя 
мы все эти факты подробно 
изложили гораздо раньше - 
еще во время вынесения 
импичмента Ельцину.

но ельцинский гадюш-
ник по-прежнему продол-
жает коптить на Урале. 
Финансово-экономический 
курс, который протоптали 
гайдары, ельцины и чубай-
сы, во многом отпечатался 
и в нынешнем бюджете.

Президент признал, что 
капитализм зашел в тупик. 
Теперь нам нужна принци-
пиально иная политика.

наша партия отмети-
ла свое тридцатилетие - мы 
возродили партию, хотя ее 
запретили, нас допраши-
вали, угрожали, наши газе-
ты запрещали - но мы су-
мели пробиться, используя 
все: улицы и площади, и во-
лю, и характер, и интеллек-
туальные возможности, и 
международные связи.  мы 
все сделали для того, чтобы 
партия стала ведущей и гра-
мотной, отстаивала бы ин-
тересы трудового народа - в 
этом самая большая заслу-
га кПрФ!

кПрФ сохранила тес-
ные контакты и связи с ком-
партиями по всему свету: 
на празднование столетия 
великого октября, красной 
армии и Ленинского комсо-
мола к нам приезжали 132 
делегации со всего мира 
- все поддержали нас и по 
крыму,  и по севастополю, 
и по новороссии, и по дон-
бассу. И сегодня они с на-
ми поддерживают связи и 
очень активно трудятся и 
работают.

справедливости ради, 
скажу, что и «Единая рос-
сия» тоже подписывала 
свои соглашения и догово-
ры - но никто из тех, с кем 
они подписывали свои со-
глашения, сегодня и руки 
им не подает. И я им ска-
зал: вот, ваши союзнич-
ки! они пришли вас уничто-
жать, а теперь вам и войну 
объявили - а вы еще никак 
не можете прихлопнуть этот 
гадюшник - «Ельцин-центр»!

Поэтому мы с вами все 
сделали, чтобы помочь спа-
стись русскому миру. И я хо-
чу, чтобы каждый из вас, кто 
учится - изучил эту статью в 
газете «Правда» - «сражаясь 
за русский мир».

Почему англосаксы 
объявили войну русскому 
миру? И не вообще - войну, 
а - русскому миру?

русская цивилизация 
формировалась более ты-
сячи лет, и у нас есть от-
личительные черты и осо-
бенности: мы собрали под 
свои знамена 190 наро-
дов и народностей, не по-
рушив ни одного языка, ни 

одной веры, ни одной куль-
туры, никаких традиций - 
этим отличается наша циви-
лизация. Поэтому, когда на 
Украине начинают сносить 
памятники Пушкину - они 
не просто варвары, ведь по 
опросам там 82% заявили, 
что их родным языком яв-
ляется русский.

Так уничтожают нашу 
цивилизацию, когда сносят 
памятники, когда жгут кни-
ги, не хотят слушать музыку 
Чайковского - тоже самое. 
Это, и есть война на уничто-
жение - когда запрещают 
говорить на родном языке, 
тогда война неизбежна.

И я не знаю в истории 
ни одного факта, когда за-
претили бы говорить на 
родном языке, и все не за-
кончилось бы войной. вой-
на началась тогда, когда в 
киеве на крещатике стали 
хватать за то, что произнес 
русское слово.

 И это не просто безу-
мие - это попытка уничто-
жить наш мир, поэтому мы 
создали русский мир на 
двух осях - это труд рабочего 
и хлеб крестьян, и на этом 
он держится. но он держит-
ся еще, прежде всего, на 
справедливости и на высо-
кой духовности и культуре.

наша программа отве-
чает этим требованиям: и 
мы под программу подго-
товили бюджет развития. И 
если бы приняли наш бюд-
жет развития, а я его пред-
ставлял и Президенту, и 
Правительству и всем пала-
там парламента - он был на 
10 триллионов больше. мы 
бы удвоили выделенные 
средства на науку, образо-
вание и поддержку детей.

мы бы давно приня-
ли закон о «детях войны», 
мы бы все сделали, чтобы 
оказать помощь многодет-
ным семьям: а сейчас, ро-
дил второго ребенка, стано-
вишься бедным, третьего 
- нищим. И только русские 
в результате дикого преда-
тельского эксперимента, 
который протащили на на-
ши земли, потеряли с 1991 
года 31 миллион населе-
ния. Это на 11 миллионов 
больше, чем в годы второй 
мировой войны - вот цена 
предательства.

Поэтому нам неизбеж-
но надо побеждать - пото-
му что без Победы над на-
цизмом и фашизмом на 
«ридной Украине» не может  
быть мирной жизни ни у ко-
го. ведь первое, что делали 
фашисты - ставили к стенке 
коммунистов, офицеров и 
комиссаров.

Если бы власть нас по-
слушала, мы давно создали 
бы на Украине «мягкую си-
лу» - там была сильная ком-
партия, хорошее женское 
движение, союз офицеров, 
творческие организации... 
И нам не понадобилось бы 
с оружием в руках отбивать-
ся от фашистов - мы побе-
дили бы их там спокойными 
методами.

сегодня сложилась си-
туация, когда нам объяви-
ли войну, и мы обязаны по-
беждать: наша партия от-
правила туда 118 конвоев 
- это 20 тысяч тонн различ-
ных грузов. мы приняли 
15 тысяч детей донбасса и 
продолжаем делать это - для 
нас это вопрос выживания, 
вопрос принципа.

У нас с вами накоплен 
уникальный опыт: орло-
вский экономический фо-
рум представил экономи-
ческую программу, в ее 
создании участвовала ака-
демия наук, и вы все може-
те с ней познакомиться - это 
реальная программа, и в 
ходе учебы она для вас ста-
нет большим подспорьем.

мы вносили двенад-
цать законов и о национа-
лизации стратегических от-
раслей, и о прогрессивной 
шкале налога, и об удвое-
нии пенсий, стипендий, зар-
плат, и об отмене этого пен-
сионного «людоедства»... но 
у нас не хватает голосов в 
думе, а «Единая россия», 
как прикажут, так и жмет на 
кнопки, тем самым продол-
жая эту политику.

но такая политика 
обанкротилась, она неиз-
бежно будет изменена, и 
президенту, вслед за его 

заключением, что «капита-
лизм зашел в тупик», неиз-
бежно придется принимать 
решение о новом курсе.

наша партия и ее лево-
патриотические союзни-
ки этот курс, эту политику и 
бюджет предложили и про-
демонстрировали, это опыт 
наших губернаторов, кото-
рый был обобщен на по-
следнем пленуме партии.

клычков у меня на ро-
дине в орловской обла-
сти собрал по 6 тонн хле-
ба на человека - даже и 
мечтать о таком не мог-
ли! в новосибирске, соз-
дав вместе с белорусским 
предприятием, построи-
ли почти 50 трамвайных 
вагонов, которые в два 
раза дешевле остальных. 
мы в Ульяновской области 
впервые сумели оказать 
помощь стройкам, впер-
вые создали 250 народных 
предприятий.

совхоз имени Ленина 
недавно отметил юбилей 
в 105 лет - мы вас отвезем 
туда посмотреть, и вы про-
сто ахнете. окажетесь в со-
ветской стране - оазисе гу-
манизма, справедливости 
и дружбы. вы увидите улыб-
ки счастливых людей, там 
нет демографической про-
блемы - в школу 1 сентября 
пошли 10 первых классов, 
там каждая вторая семья 
- многодетная, а в дека-
бре средняя зарплата вы-
йдет на 120 тысяч рублей. 
Там лучшие детские сады и 
лучшие в мире школы, луч-
ший парк по мотивам ска-
зок Пушкина.

 но на этот оазис за по-
следнее время соверше-
ны 5 рейдерских атак, за-
ведены 120 уголовных 
дел, и лишь наша солидар-
ность и дружная работа по-
зволили спасти хозяйство. 
мы выезжали большой ко-
мандой, и весь коллектив 
просил передать благодар-
ность союзникам и дру-
зьям за то,  что мы спасли 
это хозяйство и ставим его 
в пример, как можно воз-
родить нашу милую, люби-
мую, многострадальную 
россию!

 * * *
Затем прозвучали до-

клады участников политу-
чебы. На партийном фо-
руме выступили: заме-
ститель Председателя ЦК 
КПРФ Д.Г. Новиков, исто-
рик и публицист Е.Ю. Спи-
цын, профессор В.Э. Баг-
дасарян и секретарь ЦК 
КПРФ С.Э. Аниховский.

В заключительном сло-
ве Г.А. Зюганов напомнил 
о том, что политучеба про-
водится в условиях вой-
ны против русского мира, 
и победа сегодня жизнен-
но важна для России. В ка-
честве условий победы ли-
дер коммунистов назвал 
мобилизацию всех ресур-
сов и сил, сплочение на 
основе общественно зна-
чимых ценностей и освое-
ние новых технологий.

«Они сколотили новую 
Антанту, пятьдесят госу-
дарств, - сказал Геннадий 
Андреевич. - Это третья Ан-
танта, и удивляться этому 
не стоит». Он отметил, что 
за тысячелетнюю историю 
нашей страны наибольше-
го расцвета мы достигли в 
советский период, и без 
осознания этого факта по-
беда невозможна. Указав 
на возрождение фашиз-
ма руками американских 
империалистов, Предсе-
датель ЦК КПРФ напомнил 
о том, что победу над «ко-
ричневой чумой» в миро-
вой истории одерживали 
только коммунисты.

Геннадий Андреевич 
рассказал о востребован-
ности красного знаме-
ни Победы на передовой. 
Он назвал предательством 
пропаганду антисоветиз-
ма и русофобии и напом-
нил о том, что до Октябрь-
ской Революции Рос-
сия проиграла три войны 
подряд. По словам лиде-
ра коммунистов, лишь ге-
ний Ленина спас страну 
от развала и позволил до-
стичь небывалых высот в 
развитии.

Обращаясь к участни-
кам политучебы, Г.А. Зю-
ганов отметил ряд дости-
жений советской власти 
за полувековой период. В 
их числе: увеличение объ-
емов производства в 14 
раз, рост доходов граждан 
в 8 раз, лидерство в высо-
котехнологичных отраслях, 
таких как авиа- и тракто-
ростроение, мощный ВПК, 
лучшая в мире система 
социальной защиты, пере-
довые наука и образова-
ние, подлинная народная 
демократия. «Вот пример 
ленинско-сталинской мо-
дернизации, - сказал ли-
дер коммунистов. - Давай-
те не ругаться, а учиться и 
двигаться вперед». Пред-
седатель ЦК КПРФ также 
напомнил и о преступном 
уничтожении 80-тысяч 
производств разрушителя-
ми Советского Союза.

Геннадий Андрее-
вич напомнил о том, что 
КПРФ, продолжая совет-
ские традиции, подгото-
вила программу развития 
и законы для ее реализа-
ции. А участникам партий-
ного форума он пожелал 
изучать опыт ленинско-
сталинской модерниза-
ции, столь востребован-
ный в условиях системно-
го кризиса капитализма.

Пресс-служба ЦК КПРФ п
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культурное наследие урок мужества

как понимать?

Зачем власти 
самодискредитация?
В последнее время участились случаи варварского отношения 

со стороны местных властных структур и аффилированных с ни-
ми организаций к памятникам истории, к объектам культурного 
наследия не только регионального, но и федерального значения. 

Руководствуясь сиюминутными интересами, выгодой, власти 
совершают деяния без оглядки на закон. 

Главное здание Пушкинского 
краеведческого музея - объ-

ект культурного наследия (Да-
ча Михайлова, архитектор А.У. 
Зеленко) - с марта 2023 года 
закрыто для посещения из-за 
его аварийного состояния. В 

течение многих лет серьезные 
проблемы музея оставались 

без внимания администрации 
Пушкинского округа.

Этому могут быть разные причи-
ны: и элементарная правовая без-
грамотность руководителей и испол-
нителей из-за отсутствия у них долж-
ной квалификации (а нам известны 
случаи назначения на высокоот-
ветственные руководящие должно-
сти людей без высшего профильно-
го образования, в последствии по-
терпевших фиаско), и выказывание 
угодничества по отношению к вы-
шестоящему начальству, и ситуация 
конфликта интересов в контексте Фе-
дерального закона от 25.12.2008 № 
273-ФЗ «о противодействии корруп-
ции», то есть такая ситуация, при ко-
торой личная заинтересованность 
человека может повлиять на про-
цесс принятия решения и, таким об-
разом, принести ущерб, в частности, 
интересам общества.

но, бывают случаи, когда имеют 
место (одновременно и сразу) все 
три поименованные выше причины, 
как это следует из приведенного ни-
же примера.

9 октября 2023 года на террито-
рии островского погоста, с недавних 
пор официально именуемого муни-
ципальным или общественным клад-
бищем, в спешном порядке ано-
нимные землекопы-мигранты без 
соответствующих необходимых доку-
ментов и разрешений пытались при-
ступить к производству земляных, а 
также иных запланированных стро-
ительных работ. и это в обстоятель-
ствах, когда, как признательно пока-
зал, тогда еще - первый заместитель 
главы муниципалитета в своем ин-
формационном посте от 21 октября 
2023 г., цитируем: «в настоящее вре-
мя идет разработка конкретной схе-
мы и проекта», - конец цитаты. 

возникает вопрос: какой такой 
чрезвычайной необходимостью и 

срочностью можно объяснить озна-
ченную спешку?       

ответ прост. наступил заверша-
ющий четвертый квартал финансо-
вого 2023 года. По оценочному суж-
дению, как это часто бывает, адми-
нистрация ленинского городского 
округа озаботилась спешной про-
блемой - срочно «освоить бюджет», 
то есть, направить выделенные не-
израсходованные деньги на какие-
либо работы. вот тут, как нельзя 
кстати и подвернулось островское 
кладбище, где решили «установить 
ограждение, обновить дорожки вну-
три его территории», а также «соз-
дать красивую въездную группу со 
стороны рощи». ну, словом, полно-
ценно подготовиться к стремительно 
наступающей зиме…     

казалось бы, своя рука - влады-
ка! Территория островского погоста 
«в феврале 2023 года на основании 
Постановления администрации от 
03.06.2022 №2287 из земельного 
участка, принадлежащего храму на 
основании права бессрочного поль-
зования, была выделена и передана 
в муниципальную собственность… с 
присвоением нового кадастрово-
го номера 50:21:0000000:47620». 
распоряжайся теперь кладбищен-
ской землей как пожелаешь! 

да, вот незадача: территория 
кладбища «полностью расположена 
в защитных зонах, установленных 
для объектов культурного наследия 
федерального значения «Усадьба 
«остров», XVI-XIX вв.; манеж, нача-
ло XIX в.; парк, 2 пол. XVIII-XIX вв.» 
и «церковь Преображения, XVI в.», 
а также выявленного объекта куль-
турного (археологического) насле-
дия «селище, 14-17 вв» и в непо-
средственной близости от означен-
ных объектов. в этих юридически 

значимых обстоятельствах, как 
прямо указано в письме главного 
управления культурного наследия 
московской области от 25.04.2023 
№ 35исх-2863: «реализация плани-
руемых работ может быть опреде-
лена после включения в проектную 
документацию разделов об обеспе-
чении сохранности объектов куль-
турного наследия… разработка до-
кументации, обосновывающей ме-
ры по обеспечению сохранности 
объекта археологического наследия, 
предполагает проведение археоло-
гических полевых работ», осущест-
вляемых «специалистом, имеющим 
соответствующее разрешение (от-
крытый лист)». 

но собственником к началу про-
изводства земляных работ сделано 
этого не было. 

в понедельник, 9 октября 2023 
года, членами общины - жителя-
ми села остров удалось остановить 
подневольных землекопов при по-
пытке начать незаконные работы. 
а уже на следующий день - 10 октя-
бря - на имя главы муниципалитета 

было подано тревожное коллектив-
ное обращение касательно пред-
принятых неправомерных действий 
(вх. №12501 ог 8989). Заявители 
искренне рассчитывали на то, что до 
получения ответа по существу их об-
ращения высшим должностным ли-
цом округа будет объявлен мора-
торий на производство каких-либо 
работ на территории островского 
кладбища... но, как скоро выясни-
лось (это произошло 19.10.2023г.), 
землекопы взяли паузу, чтобы вол-
нения улеглись, а через несколь-
ко дней просто переместились на 
другие участки кладбища, скрытые 
от людских глаз, и там втихую рыли 
опоясывающую территорию погоста 
траншею глубиной в штык.

19 октября рабочие вышли-таки 
на людное место... с этого момента 
«все тайное стало явным».  

существовала в газетах в совет-
ские времена такая рубрика - «Пись-
мо позвало в дорогу». По всей веро-
ятности, именно коллективное обра-
щение островчан побудило первого 
заместителя главы муниципалитета 

откликнуться на их зов и выехать 
21 октября на островскую землю 
для встречи с ними. и довольно не-
лепой выглядит фраза замглавы ад-
министрации о том, что конкрет-
ная схема и проект находятся в ста-
дии разработки, в то время как он 
(вместе со всеми присутствовавши-
ми на встрече с ним) лицезрел пред 
собой фактическую свежевырытую 
траншею, которой предстояло стать 
дорожкой. 

в своем информационном по-
сте, опубликованном в соцсетях 
21.10.2023г., означенный руково-
дитель написал: «Жители выразили 
просьбу о предоставлении необхо-
димых документов на проведение 
работ, и я абсолютно с ними согла-
сен - прозрачность и точное соблю-
дение процедур являются важной 
составляющей в нашей работе», - 
конец цитаты. Так, в распоряжении 
жителей села остров оказались ко-
пии документов, а именно:

1. контракт между «Заказчи-
ком» (мбУ «сПрс») и «Подрядчиком» 
(ооо «сТройко») без указания даты 
его подписания, что позволяет сде-
лать заключение о том, что рабо-
ты на кладбище производились по 
еще не заключенному договору. в 
этой связи возникает резонный во-
прос: почему мбУ «сПрс», которое 
помимо основного вида деятельно-
сти вправе также осуществлять еще 
62 дополнительных вида деятельно-
сти, - почему эта организация «за-
купает» у «Подрядчика» работы, кои 
относятся к виду деятельности, ко-
торую «Заказчик» способен осуще-
ствить самостоятельно? другими 
словами: почему денежный бюд-
жетный поток направляется не по 
естественному руслу прямому ис-
полнителю, а по искусственному ка-
налу - посреднику (третьему лицу)? 
Эта схема имеет признаки ситуа-
ции конфликта интересов в контек-
сте Федерального закона «о проти-
водействии коррупции». означен-
ное подозрение усиливается еще 

и тем обстоятельством, что «Под-
рядчик» является микропредпри-
ятием с минимальным размером 
уставного капитала и одним един-
ственным работником - генераль-
ным директором. а «Заказчика» 
представляет недавно ставший ис-
полняющим обязанности директо-
ра индивидуальный предпринима-
тель, лицо, предположительно, не 
имеющее обязательной квалифи-
кации для соответствия должности 
руководителя организации, лицо 
административно-зависимое.         

2. Письмо администрации от 23 
октября 2023г. №125-01исх-17857 
за подписью начальника отдела ар-
хитектуры, составленное в ответ на 
обращение мбУ «сПрс». в нем из-
ложены общие сведения касатель-
но земляных работ, ограждения зе-
мельного участка. но при этом со-
держится очень важный абзац: 
«согласно ст.43 Земельного кодек-
са рФ граждане и юридические ли-
ца осуществляют принадлежащие 
им права на земельные участки по 
своему усмотрению, если иное не 
УсТановлено настоящим кодек-
сом, ФедералЬными Законами»! 
а это, как раз, и есть та самая суще-
ственная оговорка, которая напря-
мую относится к рассматриваемо-
му нами случаю!

3. Письмо гУкн мо от 
23.10.2023 №35 исх-8494, в кото-
ром заместитель начальника глав-
ного управления культурного насле-
дия московской области сообщает, 
что, цитируем: «по результатам про-
веденного 13.10.2023 г. выездно-
го обследования территории объек-
та культурного наследия федераль-
ного значения - «Усадьба «остров», 
XVI-XIX вв» нарушений законода-
тельства российской Федерации в 
области охраны объектов культур-
ного наследия не выявлено», - ко-
нец цитаты. к сожалению, чиновни-
ком были проигнорированы другие 
объекты культурного наследия фе-
дерального значения. впрочем, он 
и там не смог бы обнаружить нару-
шений законодательства. Просто, в 
день выездного обследования тран-
шеи еще не были вырыты.     

но, вот, что главное: принимая 
во внимание федеральный статус 
объектов культурного наследия в 
селе остров, нужно полагать, что и 
решения о законности производ-
ства каких-либо работ в их ареале 
должны приниматься не на регио-
нальном, а на федеральном уров-
не. и никак иначе. 

а 7 ноября произошло «низло-
жение» первого заместителя главы 
муниципалитета - он «сложил с себя 
полномочия», о чем в 17 часов 26 
минут известил общественность на 
своей странице в VK. следует отме-
тить, что «активисты округа требова-
ли его отставки с марта 2022 года. 
именно тогда органами внутренних 
дел было возбуждено уголовное де-
ло по статье «мошенничество» в от-
ношении лиц, участвовавших в «па-
евой» схеме»… отставной руководи-
тель курировал земельные вопросы 

и непосредственно участвовал «в 
схеме выделения в частную соб-
ственность сотен гектаров государ-
ственной земли под видом «кол-
хозных паев». кроме того, именно 
он «курировал реализацию круп-
ных муниципальных контрактов на 
«благоустройство».

однако, проблема нарушений 
законодательства российской Фе-
дерации в области охраны объек-
тов культурного наследия в селе 
остров осталась не решенной.

конституция российской Феде-
рации содержит императив: «каж-
дый обязан заботиться о сохране-
нии исторического и культурного 
наследия, беречь памятники исто-
рии и культуры» (часть 3 статьи 44).

циничное игнорирование этой 
нормы представителями власти не-
минуемо подрывает доверие граж-
дан к самой власти. неправовое 
поведение даже отдельных государ-
ственных и муниципальных служа-
щих ложится порочащим пятном на 
всю власть, в целом.  

кроме того, поступая таким об-
разом, государственные и муници-
пальные служащие и сами отказы-
ваются от исторического прошлого, 
и отказывают гражданам в забо-
те о нем. они стирают историче-
ские своеобразные черты в лице-
мерном старании подделаться под 
надуманное «благоустройство». их 
деяния - это бесстыдное отступле-
ние от вековой, народным гени-
ем выработанной культуры, отре-
чение от исконных начал русского 
народа, от исторического самосо-
знания, отступление от церковно-
общественных традиций. Это недо-
пустимо. как недопустимо занятие 
руководящих должностей необразо-
ванными и неквалифицированны-
ми людьми. как недопустима кор-
рупция и казнокрадство.

«Это недуг, который спосо-
бен подточить даже самый силь-
ный национальный организм, и 
нет осуждения, которое достаточ-
но было бы для этого доброволь-
ного саморазрушения», - как заме-
чательно выразился еще в 1904 
году историк и общественный де-
ятель о.а.мончаловский в своей 
статье «главные основы русской 
народности». 

как известно, угроза общей бе-
ды сплачивает. и не удивительно, 
что подписантами   коллективно-
го обращения от 10.10.2023 года 
стали и коммунисты, и беспартий-
ные, и прихожане Храма Преобра-
жения господня, и служители церк-
ви… в этом единении граждан мы 
видим весьма положительное явле-
ние, нацеленное на приведение во 
власть людей не случайных, а чест-
ных, образованных и способных 
мыслить и действовать широко и 
мудро - по-государственному. 

Перефразируя общеизвестную 
классическую тезу, можно сказать, 
что «никто не может дискредитиро-
вать власть, если сами представите-
ли власти ее не дискредитируют».  

Елена КУЗНЕЦОВА п

ВосстАноВление 
ПУшкинскоГо МУЗея 
Вышло нА облАстной 
УРоВень

Так, противоаварийные рабо-
ты в здании по требованию Главно-
го управления культурного насле-
дия Московской области должны 
были быть проведены еще в 2021 
году, однако до сих пор они даже 
не начаты. Неторопливость мест-
ных властей в исполнении пред-
писания привела к тому, что сей-
час под угрозой утраты находится 
не только само здание, но и основ-
ная коллекция.

Общественности г. о. Пушкин-
ский во главе с депутатом фракции 
КПРФ в последнем Совете депута-
тов г. Ивантеевки А.В. Баскаковым 
при активной поддержке руково-
дителя фракции КПРФ в Мособ-
лдуме А.А. Наумова, председате-
ля Московского областного отде-
ления Всероссийского общества 
охраны памятников истории и куль-
туры (ВООПИК) А.А. Громиновой  
удалось привлечь внимание к ка-
тастрофической ситуации в округе, 
сложившейся в сфере содержания 
музейных фондов.

18 октября в Доме Правитель-
ства Московской области прошло 
первое совместное заседание ко-
миссии по сохранению историко-
культурного наследия и архитек-
турному облику городов и комиссии 
по развитию культуры и туризма 
Общественной палаты Московской 
области, где был рассмотрен во-
прос о состоянии Пушкинского кра-
еведческого музея, в т.ч. его зда-
ния, которое является объектом 

встречи выехали на осмотр трех 
музейных зданий: главного здания 
музея (закрыто), Дачи Струковых и 
бывшей музыкальной школы. Со-
стояние и условия в каждом из них 
исключают возможность хранения 
и экспозиции музейных коллекций. 
Каждое из них требует серьезного 
ремонта. Музейная жизнь Пушки-
но еще теплится в Даче Струковых, 
однако и там требуются противоа-
варийные работы.

Дополнительно участники со-
вещания посетили Ивантеевский 
историко-краеведческий музей. В 
2022 году этот музей едва удалось 
отстоять от перемещения в одно из 
помещений соседней библиотеки 
и фактического сжатия в три раза, 
что безответственно и недально-
видно затевала местная админи-
страция. Сегодня он рассматрива-
ется, как место возможного хране-
ния коллекции Пушкинского музея. 
Специалисты-ивантеевцы пола-
гают, что музей выдержит наплав 
коллекций из Пушкино при усло-
вии, что будет переоборудовано 
хранилище. На это, правда, также 
потребуется время и ресурсы.

Изучив обстановку на месте, 
участники совещания вновь вер-
нулись за стол переговоров. Об-
щее мнение сложилось: необходи-
мо принимать меры и перемещать 
коллекцию на хранение, а здание 
Пушкинского музея приводить в по-
рядок. Однако мнения о путях ре-
шения задачи пока разошлись.

культурного наследия региональ-
ного значения.

14 ноября в г.о. Пушкинский 
состоялось второе, на этот раз вы-
ездное заседание комиссий Обще-
ственной палаты Подмосковья во 
главе с их руководителями Г. Ма-
ланичевой и Е. Кончаловским. В 
работе комиссий приняли участие 
высокие представители региональ-
ной власти: начальник Управления 
музейной деятельности и докумен-
тооборота Министерства культуры 
и туризма Д. Кожаткин, замести-
тель начальника Главного управ-
ления культурного наследия, на-
чальник управления государствен-
ной охраны объектов культурного 
наследия А. Соловьев, сотрудни-
ки местной Администрации, пред-
ставители ВООПИК и городской 
общественности.

За 9 месяцев, после того как 
музей был закрыт, в большом го-
родском округе так и не было най-
дено помещение, в которое можно 
было бы перевезти фонды без опа-
сений за их сохранность.

В отличие от местных чиновни-
ков представителям области про-
явили примерное внимание к пуш-
кинским проблемам сохранения 
культурного и исторического на-
следия и посвятили весь день из-
учению и обсуждению ситуации во-
круг городского музея, в том числе 
познакомившись с интересующими 
объектами на месте. Помимо сове-
щания в администрации, участники 

Главное управление культур-
ного наследия настаивает, что не-
обходимо разрабатывать проект 
противоаварийных работ и прово-
дить сами работы на главном зда-
нии музея как можно скорее, не до-
жидаясь эвакуации коллекции, по-
скольку это вопрос сохранения 
памятника и музейного здания в 
одном объекте. Противоаварий-
ные работы по согласованию с со-
ответствующими ведомствами мо-
гут быть проведены по упрощенной 
процедуре. Они не столь дорого-
стоящи, как реставрация. По оцен-
ке, цена вопроса главного здания 
Пушкинского музея - 11 млн руб., из 
которых примерно 1,5 млн рублей 
потребуется потратить на разра-
ботку проекта. Проведение проти-
воаварийных работ позволит па-
мятнику устоять и дождаться пол-
ноценной реставрации.

Министерство культуры и ту-
ризма Московской области пред-
лагает для временного хранения 
фондов использовать музейно-
выставочный комплекс «Новый Ие-
русалим», где имеется специально 
оборудованное хранилище со все-
ми необходимыми условиями.

А.А. Громинова выразила край-
нюю обеспокоенность Московского 
областного отделения ВООПИК со-
стоянием здания музея - памятни-
ка культуры - и его музейных фон-
дов и отметила высокий уровень 
угрозы их утраты. ВООПИК счита-
ет, что требуется незамедлительно 

провести на здании противоава-
рийные работы. Что касается пе-
ремещения фондов, то перевозка в 
Ивантеевку, по оценке подмосков-
ного отделения Общества, вы-
глядит предпочтительнее. В этом 
случае коллекции останутся на 
территории округа, могут быть ис-
пользованы в постоянных и смен-
ных экспозициях, не выйдут из 
«культурного оборота» и сохранят-
ся в поле научных исследований.

Администрация города, кото-
рая прежде предлагала перевезти 
фонды на Дачу Струковых, что бы-
ло равносильно их гибели, теперь 
рассматривает как единственный 
вариант Ивантеевку.

Представитель Пушкинско-
го горкома КПРФ А. Баскаков от-
мечает равнодушие местной ад-
министрации к сохранению куль-
турного и исторического наследия 
на вверенной ей территории Рос-
сии, отсутствие инициативы и кон-
структивной позиции по решению 
проблем ведения музейного дела. 
Ссылки на отсутствие бюджетных 
средств не могут быть убедитель-
ными, тем более что озвученные 
местными чиновниками оценки в 
сотни миллионов рублей, участни-
ки совещания расценили, как нео-
боснованные и неверные. Пробле-
ма запущена, но решаема. Если 
администрация не может найти по-
мещение, то ей можно оказать со-
действие, запросив с региональ-
ного уровня информацию о капи-
тальных фондах в округе. Вариант 
перемещения коллекции в Иванте-
евский музей - тоже приемлемый 
вариант, в крайнем случае. Однако 
следует понимать, что условия экс-
позиций в этом случае будут суще-
ственно затруднены.

Свет в конце тоннеля, похоже, 
все-таки появился. Общественная 
палата МО и Московское областное 
отделение ВООПИК демонстриру-
ют упорство и, похоже, не отпустят 
разрешение ситуации на самотек, 
обеспечат общественную поддерж-
ку и контроль деятельности регио-
нальных и местных властей по ре-
шению проблемы на приемлемом 
уровне. По итогам выездного засе-
дания Общественная палата Мо-
сковской области направит в адми-
нистрацию г.о. Пушкинский запрос 
на разработку дорожной карты по 
решению проблемы, которая долж-
на позволить конкретизировать ме-
ры и перейти от слов к делу.

Безусловно, требуется актив-
ная поддержка и со стороны Пуш-
кинской общественности, кото-
рая понимает фундаментальную 
важность сохранения культурно-
го и исторического наследия для 
формирования патриотизма, куль-
турной и гражданской идентично-
сти жителей нашего Пушкинского 
округа.

Пресс-служба 
Пушкинского ГК КПРФ  п

 На ПримераХ 
мУЖества 
и ГероиЗма

 АктиВисты коРолеВских отДелений 
«Дети Войны» и «союЗА соВетских 

офицеРоВ»  ПРоВели УРок МУжестВА 
Для  стУДентоВ МежДУнАРоДноГо 

юРиДическоГо инститУтА и коллеД-
жА ПРи этоМ УчебноМ ЗАВеДении.

на встречу со студентами 
были приглашены участники 
специальной военной опера-
ции, ветераны военной служ-
бы, активисты и волонтеры 
общественной организации 
«дети войны», которые обсу-
дили со студенческой молоде-
жью  факты проявления геро-
изма при защите донбасса от 
украинского национализма.

Председатель Королев-
ского отделения «Дети во-
йны» Людмила  Лебедева  
рассказала  студентам о тех 
лишениях, которые на про-
тяжении восьми лет жители 
донбасса испытывают от ки-
евского режима, пославше-
го всУ обстреливать и  бом-
бить мирные города днр и 
лнр.  она напомнила, что  с 
начала военного конфликта 
только на территории донец-
кой народной республики по-
гибли более 150 детей и бо-
лее 540 детей получили ра-
нения. многие из них стали 
инвалидами. 

«российская армия вста-
ла на защиту населения мно-
гострадальных республик, вся 
страна сегодня помогает на-
шим бойцам и жителям дон-
басса, из каждого уголка рос-
сии формируются и отправля-
ются в зону сво гуманитарные 
грузы. Школьники, студенты пи-
шут письма поддержки бой-
цам. и мы победим! ведь си-
ла русского народа в его един-
стве, и умении сплотиться в 
трудную для страны минуту», - 
сказала л. лебедева.

в ходе открытого диало-
га со студентами организато-
ры и участники  патриотическо-
го мероприятия на конкретных 
примерах подвигов продемон-
стрировали молодым людям, 
что  в ходе специальной воен-
ной операции  российские во-
еннослужащие  массово совер-
шают поистине героические 
поступки.

Так, депутат Совета депу-
татов городского округа Ко-
ролев, профессор Академии 

военных наук Михаил Гацко 
представил фундаментальный 
доклад о военнослужащих - ге-
роях спецоперации. им  собра-
на и  оформлена в виде пре-
зентационного электронного 
альбома информация о бо-
лее чем 200 военнослужа-
щих, удостоенных звания ге-
роя российской Федерации 
за мужество и героизм, про-
явленные в ходе военных дей-
ствий по защите  населения 
днр, лнр, Херсонской и Запо-
рожской областей.

Координатор Королев-
ского  отделения «Союза  
Советских офицеров» Са-
бир Новрузов рассказал сту-
дентам о том, какую гумани-
тарную помощь  народу геро-
ического донбасса и бойцам 
спецоперации оказывает эта 
ветеранская организация.  
советские офицеры  уча-
ствуют в формировании и от-
правке гуманитарных кон-
воев кПрФ,  также недавно 
они провели собственную па-
триотическую акцию «УаЗ на 
донбасс», отправив на пере-
довую  бронированную ма-
шину, отремонтированную 
и снаряженную усилиями 
ветеранов.  

Студент Дмитрий Толма-
чев, недавно вернувшийся 
со специальной военной опе-
рации, где получил  в бою ог-
нестрельное ранение, рас-
сказал ребятам о том, как  
для бойцов важны  письма  и  
иные знаки внимания, прихо-
дящие с гуманитарными кон-
воями. Также он поделился 
своими  воспоминаниями  об 
участии в боевых действиях и 
о том, как он командовал от-
делением добровольцев, кото-
рые достойно выполнили свой 
воинский долг. 

Директор Королевского 
филиала МЮИ ветеран воен-
ной службы полковник  за-
паса Григорий Волковицкий 
отметил важность участия сту-
дентов в жизни страны, под-
держке ветеранов, сборе гу-
манитарной помощи для на-
ших военных, защищающих 
жителей донбасса. он выска-
зал всем выступавшим слова 
благодарности, отметил важ-
ность уроков патриотизма и 
пригласил  всех участников на 
возложение цветов к вечному 
огню на мемориале «славы». 

акция с возложением цве-
тов стала достойным фина-
лом проведенного для сту-
денческой молодежи урока 
мужества.

Пресс-служба                                                                                     
Королевского отделения 

«Дети войны» п  


